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tas-feiras, tomando seu chopi-
nho na Brasserie, da família Les-
covar, na Praça José Bonifácio.

DAS ANTIGAS - II
Sua tática era tomar pelo me-

nos quatro chopes e depois pagar
com um cheque, sempre de valor
mais alto que o que consumia, para
receber um “troco” em forma de
dinheiro vivo. Até que, um dia, o
velho Zica, dono da Brasserie, de-
volveu o troco com um “cheque”,
para espanto e desespero do ra-
dialista. Dali por diante, foi abo-
letar-se em outro boteco da cida-
de, e é fácil entender o recado?

ANISTIA - I
A Federação de Hotéis, Ba-

res e Restaurantes do Estado de
São Paulo (Fhoresp) pediu ao go-
verno federal anistia no paga-
mento de juros aos empresários
dos setores de Turismo, de Hos-
pedagem e de Alimentação Fora
do Lar e que são devedores de em-
préstimos contraídos na pandemia
de covid. A entidade sindical pa-
tronal solicitou, ainda, a inclusão
da faixa de faturamento do regime
tributário do lucro presumido ao
Simples Nacional. O pacote de rei-
vindicações visa reverter o apa-
gão de mão de obra no segmento.

ANISTIA - II
As reivindicações da cate-

goria foram apresentadas ao
ministro Márcio França (PSB),
do Empreendedorismo, da Mi-
croempresa e da Empresa de Pe-
queno, em audiência na tarde
de terça-feira (19), em Brasília-
DF. O pacote de propostas visa
estimular o setor, que represen-
ta, atualmente, no País, dois mi-
lhões de empresas e seis milhões
de postos de trabalho diretos.

CLIMA – I
Nem os afagos de Lula aos

parlamentares, durante a pro-
mulgação da Reforma Tributária,
na quarta-feira (20), diminuíram
o clima de polarização existente
no Congresso. Durante a cerimô-
nia, em um plenário lotado, par-
lamentares da base do governo e
da oposição se exaltaram com a
presença do presidente e trans-
formaram o local em uma espécie
de arquibancada de estádio.

CLIMA – II
De um lado, manifestações

de apoio ao presidente. Do outro,
opositores gritando palavras con-
tra o mandatário. Quando falou,
o presidente da Câmara, Arthur
Lira, chegou a pedir contenção dos
parlamentares, para que manti-
vessem o decoro. Lamentável. A
reforma é conquista do País.

TERRITÓRIO
Não será surpresa para este

idoso e cansado Capiau se algu-
mas lideranças do meio empresa-
rial da cidade filiarem-se a parti-
dos políticos no início do próximo
ano, não com a pretensão de dis-
putarem cargos (prefeito, vice ou
vereador). É que querem demar-
car o território sobre quem apoia-
rão verdadeiramente para a su-
cessão municipal. Hora de sair do
muro, definem alguns analistas.

ESPERANÇA - I
Nas hostes do XV de Piraci-

caba, sintomas de excitação nata-
lina, como quem espera um pre-
sentão de Papai Noel, com as es-
peculações (verdadeiras?) sobre a
venda do jogador Lucas Beraldo,
atualmente no São Paulo, mas for-
mado nas categorias de base do
XV. Com apenas 20 anos e cifras
milionárias em euros, o nosso
“carcanhá rachado” vai ter que
aprender a falar “Bon Jour” se
realmente for vendido ao Paris
Saint German. Se não sabe, apren-
de fácil; difícil é o capiracicabanês,

ESPERANÇA - II
O XV, nesse caso, poderia re-

ceber um pouco mais de R$ 20 mi-
lhões pela transação, o que daria
chances ao clube, depois de mui-
tos anos, de não terminar mais
seus finais de ano passando a sa-
colinha de Natal entre amigos, pa-
trocinadores e admiradores, para
fechar suas contas. Espera-se.

EMENDAS
O deputado estadual Luiz Clau-

dio Marcolino (PT) apresentou 26
emendas à Lei Orçamentária Anu-
al (LOA) para destinar investimen-
tos a setores como educação, saú-
de, pesquisa e obras em 2024, que
deixaram de ser contemplados no
projeto de lei do governador Tarcí-
sio de Freitas e que foi aprovado
na Assembleia Legislativa. Juntas,
as proposições somaram R$ 1 bi-
lhão. O Orçamento Estadual para
2024 é de R$ 328 bilhões. Ótimo!

DAS ANTIGAS - I
Um antigo personagem da

imprensa piracicabana, mais liga-
do às emissoras de rádio, era fa-
moso pelas ginásticas que fazia com
os amigos para arrumar algum di-
nheiro, especialmente nos finais de
semana, quando não havia jogos
do XV. Era comum vê-lo nas sex-
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‘BAT CAVERNA’
Esse é o apelido “brincalhão”
que amigos estão dando ao
escritório/café que o deputado
Hélio ZanaTta (PSD) inaugu-
rou nos últimos dias. O novo
escritório do deputado fica na
rua Riachuelo, 784, entre as
ruas Governador e Boa Morte.
E os cafezinhos quase diári-
os, com colaboradores e apoi-
adores, ficam numa padaria
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próxima, na Boa Morte, que al-
guns amigos já cunharam
como sendo a “Bat Caverna”,
em alusão à história em qua-
drinhos do famoso persona-
gem Batman. Por lá, têm sido
atualizados os assuntos da ci-
dade, região e Estado, e dadas
as ideias e sugestões para a
atuação do nobre deputado. O
Capiau precisa passar por lá.

ORÇAMENTO PARTICIPATIVO
A secretária de Governo, Tás-
sia Espego e os assessores Ál-
varo Saviani e Rafaela Faijon,
ambos da Semgov, reuniram-se
ontem (21) com líderes repre-

sentantes da sociedade civil
dentro do Orçamento Participa-
tivo da região Sul. Estiveram no
Edifício do Centro Cívico Fernan-
do Vieira e Gilberto Callegaro.
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‘Operação Natal’ do Procon
fiscaliza 33 estabelecimentos
Intenção da operação foi verificar o correto atendimento

às normas de proteção e defesa dos consumidores
A Prefeitura, por meio do Pro-

con Piracicaba, encerrou ontem (21)
a Operação Natal, iniciada dia 12.
Foram fiscalizados 33 estabeleci-
mentos, abrangendo os bairros
Centro, Vila Rezende, Areão, Bair-
ro Alto, São Luís, Nossa Senhora
de Fátima e Paulista. Não houve
autuações já que todos os estabele-
cimentos estavam de acordo com
as leis consumeristas. O objetivo foi
visitar e fiscalizar os estabelecimen-
tos que comercializam os mais di-
versos produtos vendidos nesta
data festiva, para que os consu-
midores possam realizar suas
compras com segurança e te-
nham os seus direitos respeita-
dos e os comerciantes cumpram
as Leis de Defesa do Consumidor.

DIREITOS - Durante a ope-
ração os fiscais exigiram que os for-
necedores de produtos e serviços
atendessem as leis consumeristas,
para evitar que os consumidores
sejam lesados em seus direitos,
como dispor de informação corre-
ta dos preços e disponibilidade de
um exemplar da Cartilha de Defe-
sa do Consumidor para consulta.

ATENDIMENTO – O Pro-
con Piracicaba realiza atendimen-
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A Operação Natal do Procon Piracicaba fiscalizou lojas em diversos bairros

to presencial mediante agenda-
mento prévio pelo telefone 151, de
segunda a sexta-feira, das 8h30 às
16h30. Pelo telefone 151, são pres-
tadas informações de quais docu-
mentos são necessários para viabi-
lizar o atendimento presencial. O

Procon está localizado no Térreo 2,
do Centro Cívico da Prefeitura.

CDC - Os fiscais do Procon
não comercializam exemplares do
Código de Defesa do Consumidor
(CDC). O exemplar pode ser obtido
gratuitamente via download, por

meio do site da Prefeitura, no link:
https://www.procon.sp.gov.br/
codigo-de-defesa-do-consumidor/.
O Procon-SP e o Procon-Piracica-
ba não enviam e-mails, SMS ou
mensagens por aplicativo com
links ou documentos anexados.

Os postos do Poupatempo
em todo o Estado estarão fecha-
dos na segunda-feira, dia 25 de
dezembro (Natal), com retorno
das atividades na terça-feira
(26), no horário habitual de cada
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SEM FÉRIAS
Os profissionais da Santa
Casa de Piracicaba – entre
eles, os enfermeiros superviso-
res Pedro e Elaine – continuam
trabalhando, mesmo no perío-
do entre as festas de Natal e Ano

Novo, quando muitos trabalha-
dores desfrutam do merecido
descanso. Mas nos hospitais
não é um período de férias,
mas uma extensão da rotina
dedicada à população. A10
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NOVO CAPS MÁRIO DEDINI
O prefeito Luciano Almeida e
o titular da Secretaria Munici-
pal de Saúde, Augusto Muzilli
Jr, entregaram ontem (21) o
prédio reformado da nova

sede do Caps II (Centro de
Atenção Psicossocial), no bair-
ro Mario Dedini, que passou a
ter a nomenclatura Caps II Gi-
rassol – Região Norte. A4

Poupatempo fecha no Natal e
no fim de semana do Ano Novo

unidade. Por conta do Ano
Novo, os atendimentos presen-
ciais também ficarão suspensos
em 29 (sexta-feira) e 30 (sába-
do) de dezembro, e na segunda-
feira, 1º de janeiro de 2024.
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Chegamos ao final do ano com
notícias positivas e importantes

Professora Bebel

Aprimeira delas é
que, após 30
 anos de deba-

tes, o Congresso Naci-
onal aprovou de for-
ma democrática a re-
forma tributária. Pro-
posta pelo governo
Lula, a reforma apro-
vada é progressiva do ponto de
vista fiscal e social. Ela busca
onerar os segmentos da socieda-
de brasileira na medida de suas
riquezas e possibilidades, alivi-
ando a carga para as camadas
mais pobres, camadas essas que
devem ser justamente beneficia-
das pelas políticas do Estado.

A reforma tributária foi resul-
tada de uma competente engenha-
ria política liderada pelo presiden-
te Lula e de uma construção técni-
ca conduzida pelo ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, com a
atuação importante das lideran-
ças do governo na Câmara e no
Senado, permitindo construir uma
maioria composta por setores di-
vergentes que se unificaram em
torno do projeto. Haverá um longo
processo de regulamentação, com
o envio de projetos de leis comple-
mentares e entrará plenamente em
vigor ao longo de uma década.

A segunda boa notícia é que o
Fundo Monetário Internacional
localiza o Brasil na nona posição
entre as vinte maiores economias
do mundo, superando países como
o Canadá e o México. Durante o
governo Bolsonaro, nosso país ha-

via estagnado do ponto
de vista econômico e so-
cial e as perspectivas
eram desastrosas.

Claro, nem a refor-
ma tributária é a solu-
ção para todos os pro-
blemas, nem a boa loca-
lização econômica do
Brasil no contexto inter-
nacional significa que

tudo está garantido para o futuro.
Muito ao contrário, o Brasil acu-
mula gravíssimos déficits nas mais
diversas áreas, a miséria e a fome
são chagas gravíssimas e profun-
das, precisamos construir o cami-
nho para o desenvolvimento sus-
tentável – face à emergência climá-
tica que vem procurando desastres
naturais com mortos, feridos e
grandes prejuízos materiais. O
agravamento desta crise poderá
colocar em risco a vida e a saúde
de milhões de brasileiros, assim
como toda a população mundial.

Também tivemos outras boas
notícias. No plano federal, con-
seguimos adiar para 2024 a vo-
tação do projeto de lei do ensino
médio na Câmara dos Deputados,
onde está sendo desfigurado pelo
substitutivo do relator, deputa-
do Mendonça Filho, que simples-
mente retoma a concepção e os
principais dispositivos da refor-
ma do ensino médio elaborada
pelo governo Temer, justamente
quando o deputado foi ministro
da Educação. Ou seja, está sendo
encaminhado um verdadeiro gol-
pe contra os direitos educacionais
da juventude brasileira, que luta

para que acabe a farsa do “novo
ensino médio” e possa ter aces-
so a educação de qualidade.

Em São Paulo, na Assembleia
Legislativa, também conseguimos
adiar para 2024 a tramitação da
Proposta de Emenda à Constitui-
ção 9/2023, que reduz as verbas
da Educação de 30% para 25% do
orçamento. Isso vai tirar R$ 10 bi-
lhões da Educação, sendo que as
escolas estão mal equipadas, profes-
sores e funcionários ganham mal,
muitas escolas sequer têm banhei-
ros suficientes para todos e a quali-
dade vem caindo ano após ano.

Obviamente, não vamos bai-
xar a guarda. Vamos fazer gran-
des mobilizações contra a aprova-
ção da reforma do ensino médio
de Mendonça Filho na Câmara dos
Deputados, assim como vamos in-
tensificar a coleta de assinaturas

na PEC de iniciativa popular para
que sejam mantidas as verbas da
Educação no estado de São Paulo.

Terminamos o ano também
lutando pelos direitos dos profes-
sores. Fiquei muito feliz por ter
conseguido alterar o projeto do
governo do Estado para garan-
tir, na lei aprovada na semana
passada, que as Atividades Peda-
gógicas Diversificadas (APDs)
sejam cumpridas pelos professo-
res no local de sua livre escolha e
não a critério do secretário da
Educação. Para tanto, dialoguei ao
mesmo tempo com o secretário da
Educação, com o presidente da
ALESP, com o líder do governo e
com as bancadas da oposição.

Neste processo, também con-
segui garantir que todos os pro-
fessores temporários (categoria
O), que se inscreveram no con-
curso que está em andamento,
possam participar da primeira
etapa da atribuição de aulas de
2024. Assim, todos poderão fi-
car tranquilos e iniciar o ano leti-
vo já com suas aulas atribuídas.

Com essas boas notícias, e
disposição para enfrentar os
grandes desafios que temos pela
frente, desejo a todas e todos
boas festas e um Natal de muita
paz, na perspectiva de um ano
novo ainda melhor que 2023, no
caminho da construção de um
Brasil próspero, justo e feliz.

———
Professora Bebel, de-
putada estadual pelo
P T ,  s e g u n d a  p r e s i -
denta da Apeoesp

E foi menino nascendo
Sergio Oliveira

Moraes

Riobaldo, nome
de seu padri-
 nho, mas vou

chamá-lo "criança".
Você vai nascer em
um país  chamado
Brasil, nome de árvo-
re, Pau-Brasil, explo-
rada até quase sumir de vez.
Ainda há quem a plante, em um
pedacinho de chão que seja, por
não aceitar que não mais exis-
ta. Se um dia você a plantar
também, não estará sozinho.

Nascerá, criança, em um
rancho, "um papiri à toa", mas
não estará sozinha. Terá a com-
panhia das crianças dos povos
ancestrais que nascem em terras
violentadas pela ganância. Nega-
mos-lhes o direito de quem che-
gou primeiro, de quem cuida do
jardim desde o sempre. E háquem
lhes negue até água potável.
Água! E quem a nega encontra
quem o honre, concedendo-lhe,
inclusive, título de cidadania.

Que esse possaQue esse possaQue esse possaQue esse possaQue esse possa
ser seu livro deser seu livro deser seu livro deser seu livro deser seu livro de
cabeceira, decabeceira, decabeceira, decabeceira, decabeceira, de
desassossego,desassossego,desassossego,desassossego,desassossego,
mas nunca,mas nunca,mas nunca,mas nunca,mas nunca,
nunca (prometa!)nunca (prometa!)nunca (prometa!)nunca (prometa!)nunca (prometa!)
se deleite com ose deleite com ose deleite com ose deleite com ose deleite com o
livro de umlivro de umlivro de umlivro de umlivro de um
torturador (...)torturador (...)torturador (...)torturador (...)torturador (...)

A companhia das
crianças quilombolas,
vítimas impotentes da
mesma ganância, sem-
pre ela. Há quem se refi-
ra a eles como pedaços
de carne, medidos em
arrobas. E há quem
honre quem os insulta,
concedendo-lhe, inclu-
sive, título de cidadania.

Seu padrinho sabia ler e es-
crever, ensinou Zé Bebelo. Tam-
bém estude, pense, não escolha o
caminho de repetir a fala de ou-
tro, da superficialidade e nem se
negue ao diálogo. Busque o livro:
"Os quatro Evangelhos", mas não
o deixe fechado, desassossegue-se
com ele, pratique a regra de ouro:
"Tudo quanto quiserdes que vos
façam as pessoas, assim fazei vós a
elas. Pois esta é a lei e os profetas.".

Atenção a estas palavras: "Eu
tive fome e destes-me de comer,
tive sede e destes-me de beber; eu
era estrangeiro e acolheste-me, es-
tava nu e vestistes-me, estava do-
ente e visitastes-me, estava na pri-
são e viestes até mim." Busque a

tradução de Frederico Louren-
ço, é direta do grego, nenhum co-
mentário de natureza religiosa, e
você terá a beleza do texto, foi de
onde tirei o que deixo para você.

Você está nascendo próximo
à data em que muitos comemoram
o nascimento da criança que disse
essas palavras e cuja história é
contada nos quatro Evangelhos.
Humilde também, praticando (esse
é o ponto, criança) o que pregou,
será humilhado, torturado e en-
contrará a morte por crucificação.

Que esse possa ser seu livro
de cabeceira, de desassossego, mas
nunca, nunca (prometa!) se delei-
te com o livro de um torturador -

que o sofrimento do outro seja
sempre causa de horror, não de
prazer. Pelo contrário, o livro que
indico é sobre quem foi tortura-
do. Digo-lhe isso pois há quem
tenha o livro de um torturador
na cabeceira, e há quem honre
quem tem tal livro, concedendo-lhe,
inclusive, o título de cidadania.

E agora é o seu nascer, no
contar do padrinho Riobaldo.
Foi numa noite de luar, em algu-
ma vereda do sertão de Rosa:

"Toma, filha de Cristo, senho-
ra dona: compra um agasalho
para esse que vai nascer defendi-
do e são, e que deve de se chamar
Riobaldo..." Digo ao senhor: e foi
menino nascendo. Com as lágri-
mas nos olhos, aquela mulher re-
beijou minha mão... Alto eu disse,
no me despedir: - "Minha Senhora
Dona: um menino nasceu - o mun-
do tornou a começar!... - e saí para
as luas.". E alto eu digo, no me
despedir: você não está sozinho!

———
Sergio Oliveira Mora-
es, físico e professor
aposentado Esalq/USP

Dirceu Cardoso Gonçalves

Aaprovação da reforma tri-
butária, pelo Congresso Na-
 cional, levou a S&P Global

Ratings, agência internacional  de
classisicação de riscos, a elevar a
nota de crédito do Brasil de BB-
para BB. Coisa que não aconte-
cia desde 2011. A mudança é dis-
creta pois ainda mantém o País
na classificação  de grau especu-
lativo, precisando da subida de
dois degraus na escala para atin-
gir o grau de investimento acon-
selhado pela instituição. Mesmo
assim, é uma injeção de ânimo
às classes produtoras e razão
para comemorar, mesmo com as
ressalvas sobre o risco de danos
ocasionados pelo déficit público.

Uma das razões da melhora
de classificação do país no panora-
ma econômico está na atual postu-
ra do Parlamento. Senadores e de-
putados - exercendo seu direito de
voto como representantes do povo
- questionaram as propostas apre-
sentadas pelo governo e consegui-
ram compatibilizar as moderniza-
ções tributrárias propostas pelo
ministro Fernando Haddad, sem
contudo, ceder à elevação da carga
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tributária, que penalizaria a popu-
lação certamente diminuiria a ati-
vidade econômica. Deram as fer-
ramentas, mas não permitiram o
fim da desoneração dos 17 setores
que mais empregam (rejeitaram os
vetos do presidente da República)
e estabeleceram limites para as alí-
quotas dos diferentes tributos.

O quadro decorrente da re-
forma em andamento - inclusive
as alterações nos tributos federais,
estaduais e municipais - vai criar
um novo panorama arrecadató-
rio e deve ter sido um dos fatores
a influenciar a melhor classifica-
ção brasileira na agencia de rating.
Mas, lembremos que ainda somos
alvos de desconfianças. A OCDE
(Organização para a Cooperação e
Desenvolvimento Econômico),
instituição internacional onde te-
mos tentado ingressar desde o
governo Temer, tem dúvidas so-
bre a política econômica brasilei-
ra, por causa dos gastos superio-
res à arrecadação. O presidente
Lula reagiu aos comentários da
instituição e disse que no próximo
ano convidará os seus técnicos a
nos visitar e verificar a questão  de
p erto. Torcemos que possa e con-
siga fazer isso e, melhor ainda, te-

Forças produtivas levam o Brasil a "decolar" novamente

nha dados capazes de convencer
os visitantes. Mas não deve  es-
quecer que todo bom resultado
decorre dos esforços da iniciati-
va privada que constitui as eco-
nomia nacional e produz princi-
palmente quando o movimento e
razões políticas não atrapalham.

A economia brasileira, embo-
ra seja uma das dez maiores do
mundo, sofreu influências nefas-
tas do desequilíbrio político e ad-
ministrativo das últimas décadas.
A polarização política tem sido um
complicador que não permite a
fluidez dos processos e, com isso,
ficamos atrasados apesar das
grandes potencialidades nacionais
e do forte parque produtivo, onde
se destaca o agronegócios. Gover-
nos e parlamentares passaram
muito tempo sem fazer sua lição e
deixaram à deriva nosso quadro
fiscal e tributário.  Bastou o go-
verno se mexer e os congressis-
tas assumirem sua parcela de
poder, tudo começa a mudar.

Sabemos que há muito o que
fazer em termos de reforma do Es-
tado brasileiro. A nova postura de
Câmara e Senado Federal - que já
apresenta seus primeiros resulta-
dos - é a esperança de que os as-
suntos de Estado irão paulatina-
mente para os devidos lugares. O

Executivo deve ser consciente de
que não pode passar com o rolo
compressor sobre os parlamenta-
res para aprovar coisas que não
beneficiem a sociedade. E o Legis-
lativo não deve ignorar que o povo
está de olho no que fazem seus se-
nadores e deputados e poderá co-
brar caro daqueles cujo comporta-
mento não estiver de acordo com a
vontade e a necessidade popular.

Sempre acreditamos que o
Brasil tem jeito. Afinal é um gran-
de país, dotado de recursos natu-
rais e de estruturas produtivas
comparáveis às dos princ ipais
países do planeta. A prática do
equilíbrio entre os poderes, embo-
ra esteja apenas no começo, já de-
monstra que dá certo e nos faz
avançar. Que cada um dos empo-
derados - eleitos ou nomeados
conforme a legislação - cumpra à
risca suas obrigações, sem omis-
são nem extrapolação. A chave do
Brasil Novo, que durante tanto
tempo sonhamos, pode estar nes-
se singelo procedimento de res-
ponsabilidade pessoal e profissio-
nal dos homens e mulheres que
constituem a estrutura dos Três
Poderes. Que todos estejam cons-
cientes de que só existem para
facilitar as coisas e modernizar a
sociedade sem atrapalhar quem
produz, especialmente os que o
fazem com os custos cobertos pelo
próprio bolso. Deus os ilumine...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo) ;
aspomilpm@terra.com.br

O meio e aO meio e aO meio e aO meio e aO meio e a
necessidade menecessidade menecessidade menecessidade menecessidade me
fizeram ser umfizeram ser umfizeram ser umfizeram ser umfizeram ser um
jovem comjovem comjovem comjovem comjovem com
experiência velhoexperiência velhoexperiência velhoexperiência velhoexperiência velho

Aldo Nunes

Na edição de 21/
12/2013, deste
jornal, um sába-

do, ao qual faço algu-
mas adaptações para
edição cujo título foi “Se
não nos vir, Feliz Na-
tal” recordo-o para que
tenhamos um feliz Na-
tal, nesta segunda-feira entrante:

“Embora 25 de dezembro seja
uma data fixada convencional-
mente, permanece em todo mundo
a data como sendo a do nascimen-
to de Jesus, o Cristo, filho de Ma-
ria e José, ocorrido em Belém, al-
deia existente nos arredores de
Judeia, ao sul de Jerusalém, divisa
com o continente africano com o
asiático, hoje Israel e Palestina.
Para ilustrar com mais cores, criou-
se a lenda do Papai Noel que veio
para ajudar nas práticas comerci-
ais. Contudo, ainda prevalece à
data em que comemoramos o ani-
versário de Jesus, dão-se presen-
tes e nos reunimos em família
para uma comemoração regada
com comilanças, alegria, paz e
amor. Há controvérsias! Porém
deixemos de lado esses detalhes
inoportunos que somente servem
para discussões que a nada levam,
além de entristecer esse momento
de bons fluxos astrais e de permi-
tir que as famílias se reúnam em
festa, pelo menos, uma vez no ano.

Lembro-me com muita alegria
dos natais de outrora. Voa longe
minha lembrança de menino, quan-
do no natal ganhávamos um pre-
sente e à nossa mesa  tinha coisas
diferentes como uvas-passa em cai-
xinhas, maçã como sobremesa e
‘gengibirra’ (uma espécie de limo-
nada com gengibre) em garrafa,
gaseificada. Adorei quando conheci
maionese que tinha salsicha e uma
pitada de maçã verde. Os presen-
tes, meu saudoso pai era um espe-
cialista em confeccioná-los. Nos fer-
ros-velhos da cidade buscava roli-
mãs usados e com ele montava os
famosos ‘carrinhos de rolimãs’, a
paixão dos meninos, para as corri-
das ladeira abaixo, da Rua Xv de
Novembro no trecho entre a Rua
Alferes José Caetano até a Rua Ti-
radentes da minha querida Piraci-
caba, década de 60 quando já esta-
va aparecendo no interior os pri-
meiros aparelhos de televisão pre-
to e branco que no nosso bairro da
classe baixa, era na casa da dona
Helena, mãe do João José da nos-
sa idade, hábil doceira, que fazia
chupetinhas da açúcar cristal
derretida e nós a ajudávamos a em-
brulhar e entregar nos bares e ar-
mazéns da bairro, que reuníamos
todas as noites para assistir “Pim,
pam, pum” e desenhos do “Pica-
pau” na TV, que ela conseguiu com-
prar com a venda de seus doces. A
noite enquanto nós assistíamos os
desenhos na TV, dona Helena nos
servia um saboroso pão doce casei-
ro, daqueles de causar inveja ao
mais benfeito nas padarias de en-
tão, um gigante bule de café com
leite para nos servir após a sessão
de desenhos animados. Quando o
natal se aproximava, ela nos fazia
bolo recheado com chocolate e lá
estávamos nós celebrando o natal.

Bem cedinho aprendi a traba-
lhar. Com doze anos, oficial sapa-
teiro especializado em calçados de
mulheres, iniciava também traba-
lho no escritório do Bertocco, cujo
pai era italiano e sua mãe libanesa,
conheci e participei da primeira ceia
de natal na sua casa, onde tomei o
primeiro gole de champanhe e sa-
boreei delícias da culinária italiana
e árabe que ficaram no meu pala-
dar ainda em formação. O Bertoc-
co me conseguiu uma bolsa de es-
tudos na Escola Técnica de Comér-
cio Cristóvão Colombo, que era par-
ticular e onde somente os filhos de
comerciantes, industriais, fazen-
deiros, estudavam. Era a mais fa-
mosa escola técnica da região. Con-
vivi com a nata da sociedade pira-
cicabana, meus colegas eram filhos
da elite e eu apenas um sapateiro
de senhoras e um auxiliar de escri-
tório que sonhava ser um grande
contador. O meio e a necessidade
me fizeram ser um jovem com ex-
periência velho. Decorei enciclopé-
dias, fiz muitos trabalhos para os
colegas de escola, aventurei no rá-
dio e no teatro para poder ser mais
conhecido e ganhar o respeito da
classe. Montei com alunos da esco-
la um programa dominical que

apresentava cantores e
cantoras acompanha-
dos de um conjunto de
músicos da mais respei-
tável competência. Tí-
nhamos desde pianis-
tas, violinistas, acordeo-
nistas, saxofonistas, ba-
teristas, violonistas, ca-
vaquinhistas, percussi-
onistas e cantores e can-

toras da causar inveja às demais
rádios da cidade. Era na nossa sau-
dosa ZYR-209 Rádio A Voz Agrí-
cola do Brasil, uma das emissoras
da Rede Piratininga de Rádio. Tive
nela o privilégio de atuar ao lado
de Garcia Neto, Roberto Moraes
Sarmento, Ary Pedroso e uma infi-
nidade de grandes destaques do
rádio. Depois fui para as Lojas Eve-
rest, onde atuei no na sua seção do
crediário e onde gravei muita pu-
blicidade para a rede de suas filiais
cujo refrão era “Igê, a roupa feita
para você”, uma das primeiras vo-
zes a gravar em fita e apelidado
pelos colegas de “Voz de travessei-
ro, boa para dormir”. Gravei mui-
tas mensagens de natal e vi as mais
lindas vitrines e participei dos gran-
des natais em embalou a Rua Go-
vernador Pedro de Toledo, centro
de Piracicaba, onde Papai Noel pas-
seava a pé distribuindo balas para
a criançada e a gente conhecia todo
mundo e recebia e dava abraços.

Finalmente depois de forma-
do em contabilidade e capacitado,
já com larga experiência nos mais
diversos ramos da contabilidade,
vim com Manoel Lopes Alarcon,
contador renomado, e apresenta-
dor de “Pelos Caminhos da Sauda-
de” pela PRD-6 Rádio Difusora de
Piracicaba, onde conheci os seres-
teiros da minha Piracicaba, para
Águas de São Pedro em 1º de julho
de 1967, para fazer auditoria nas
empresas do Dr. Octavio Moura
Andrade, fundador do município
que transferia todos seus negócios
de São Paulo para Águas de São
Pedro, em especial: Grande Hotel,
Hotel Jerubiaçaba, Imobiliária
Águas de São Pedro S/A, Choma
– Cia. De Hotéis Octavio Moura
Andrade, Fazenda Palmeiras,
Olaria Juventude, Telefônica
Águas de São Pedro Ltda. etc.
Onde conheci toda história desde
a construção do Cassino, do Bal-
neário e as três águas minerais da
estância e muito aprendi sobre lo-
teamentos e criação de gado leitei-
ro. Nesse interim conheci grandes
políticos, muitos judeus e seus cos-
tumes e também boa parte da his-
tória dessa nossa querida São Pe-
dro, a qual me honrou com o título
de “Cidadão São Pedrense” firman-
do aqui minha residência definiti-
va com minha família desde 1973.”

Hoje, quando os anos já me
pesam nas costas, vejo morrer as
comemorações do Santo Natal.
Nem mesmo presentes encantam
as crianças e os adultos. O cardá-
pio das ceias e do almoço natalino,
não vão além de churrascos e uma
bebedeira de cair no chão. Poucas
famílias que ainda se reúnem em
ambiente de comemoração ao ani-
versário de Jesus, se cumprimen-
tam e se abraçam fraternalmen-
te. Que saudades tenho desse ve-
lho tempo onde três coisas segun-
do Buda, não podem ser escondi-
das: “O sol, a lua e a verdade”.

Feliz Natal meus queridos
leitores e em nome desta A Tribu-
na de São Pedro, filha de A Tri-
buna Piracicabana o mais antigo
jornal dessa nossa querida São
Pedro, que sempre defendeu a
família e nos ajudou a divulgar
nossa comarca e seus municípios
lindeiros, para além dessa nossa
região possamos neste Natal re-
cordar com paz, amor e felicida-
de os bons momentos da nossa
vida que é passageira, pois o Sol
nos traz a luz, a Lua a quietude e
o descanso e A verdade, a espe-
rança de dias e noites melhores.

———
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo do
Estado de São Paulo, apo-
sentado. E-mail: audus
consultoria@gmail.com

Três coisas que não
podem ser escondidas



GRANDE MOMENTO
Às 15 horas/Brasília (hoje/

22), acontece a decisão do Mun-
dial de Clubes/FIFA. O bom Flu-
minense estará em campo con-
tra o favorito Manchester City.
Contudo, não se pode dizer que
ótimo time europeu antecipada-
mente será o campeão. O Flu-
minense passou com méritos
pelo time do Egito Al Ahly (2x0),
enquanto o City treinou contra
o asiático Urawa Red (3x0). E,
esta tarde, um duelo interessan-
te: o sonhador Fernando Diniz,
mineiro, 49 anos (também da
Seleção Brasileira), que gosta de

futebol diferente/agressivo,
contra o consagrado Josep (ou
Pep) Guardiola, espanhol de 52
anos. Confronto chama a aten-
ção, oportunidade única para
Diniz começar a escrever seu
nome na história. Guardiola ga-
nhou esse Mundial/FIFA com o
Barcelona/Espanha (2009/11) e
com o Bayern/Munique (2023).

PONTO FINAL
Quem viu recomenda o

Natal de Luz e Magia no Par-
que da Rua do Porto. Hoje
(22) e amanhã (23) a partir
das 18 horas. Imperdível.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 22 de dezembro de 2023 A3
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Saúde recebe mais 13 veículos
para transporte de pacientes
Ao todo, a pasta recebeu 21 veículos, que serão destinados
ao transporte de pacientes dentro e fora da cidade

Divulgação

Por meio do Serviço Interno
de Transporte Social em Saúde
(Sitss), a Secretaria de Saúde
(SMS) recebeu ontem (21) mais
13 veículos para ampliação da
frota para atendimento de paci-
entes que precisam de transpor-
te para realização de exames e
consultas dentro e fora da cida-
de. O prefeito Luciano Almeida
participou da entrega dos carros.

Esta é a segunda entrega,
que contemplou veículos se-
dans, quatro portas, para até
cinco passageiros. A primeira
aconteceu no último dia 6/12,
quando a SMS recebeu oito car-
ros, sendo sete minivans e um
furgão, totalizando 21 veículos.

“A nova frota vai permitir a
ampliação do atendimento dos pa-
cientes SUS, garantindo ainda
conforto durante as viagens, prin-
cipalmente daqueles que necessi-
tam ir fazer exames ou consultas
em outras cidades. Os veículos au-
xiliarão a Secretaria de Saúde a
atender a crescente demanda dos
serviços”, destacou Luciano Al-
meida.  locação dos veículos foi
realizada por meio do Pregão Ele-
trônico 386/23 e o investimento
foi de R$ 650 mil, por 12 meses.

Esta é a segunda entrega, que contemplou veículos sedans, quatro portas, para até cinco passageiros

AMPLIAÇÃO DO ATEN-
DIMENTO – A chegada de no-
vos veículos à frota pode ser obser-
vada na ampliação do serviço no
atendimento à população. De acor-
do com o departamento de contro-
le de viagens do Sitss, em janeiro
deste ano eram 164 pacientes trans-
portados diariamente para realiza-
ção de hemodiálise e no mês passa-

do o número subiu para 399. O
número de acamados subiu de 21
para 60; as pessoas com deficiên-
cia atendidas pelo Sitss saiu de 59
para 121; além dos pacientes com
baixa imunidade, que eram 41 em
janeiro e, agora, são 106 atendidos.

Outra informação relevante
apresentada foi que, em todo o
ano de 2022, foram transporta-

dos 19.351 pacientes e acompa-
nhantes, com 4.272 viagens reali-
zadas; em 2023, até o dia 17/11,
foram 19.996 pacientes e acompa-
nhantes transportados em 4.753
viagens. São Paulo, Campinas,
Leme, Limeira, Mogi Mirim, Rio
Claro e São Pedro são os principais
destinos dos pacientes transporta-
dos pela Prefeitura de Piracicaba.
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Rua João Zilio começa a ser recapeada
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Semozel (Secretaria
de Obras e Zeladoria), iniciou on-
tem (21) o recapeamento na rua
João Zilio, no Novo Horizonte. A
via passou por fresagem, que é a
retirada do pavimento antigo, e
agora está recebendo nova mas-
sa asfáltica, no trecho que com-
preende da avenida Frei Francis-
co Antonio Perin até a rua Alfe-
nas, em um total de 2.690 metros
quadrados de extensão. Além do
pavimento, a rua também rece-
beu instalação de galerias de
águas pluviais, limpeza de bocas
de lobo e construção de calçadas
e rampas de acessibilidade.

O valor investido neste servi-
ço é de R$ 293.569,51 – deste total,

R$ 238 mil são oriundos de emen-
da parlamentar do deputado fe-
deral David Soares e o restante é
de contrapartida da Prefeitura.

EM ANDAMENTO – Além
da João Zilio, a rua Luis Bergamas-
co, ainda no Novo Horizonte, tam-
bém segue em obras. A via já rece-
beu a instalação de tubulação do
sistema de drenagem e a constru-
ção de bocas de lobo, guias e sarje-
tas. A próxima etapa será a pavi-
mentação em toda a extensão da
rua, que ainda não é asfaltada.
O valor de investimento desta
obra é de R$ 505.069,42, sendo
R$ 300 mil por meio de emenda
parlamentar do deputado Cezi-
nha de Madureira, completados
por contrapartida da Prefeitura.

Obra já contemplou instalação de galerias de águas pluviais e cons-
trução de calçadas e rampas de acessibilidade

Divulgação
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Armazém 8 é denominado
Cláudia Zambello Paleo

Denominação do espaço público foi aprovada na Câmara em junho

Divulgação

Cláudia Zambello Woltzenlo-
gel Paleo, ex-diretora da Pinaco-
teca Municipal, é o nome dado ao
Armazém 8, do Parque do Enge-
nho Central. A denominação
aconteceu no último dia 15, no
próprio espaço (entre o Teatro
Municipal Erotides de Campos e o
Armazém 8A), com a presença do
secretário da Ação Cultural (Se-
mac), Carlos Beltrame, e da pri-
meira-dama, Andréa Almeida.

Claudia Paleo faleceu aos 63
anos de idade, no dia 11 de maio de
2022. Foi casada com Cláudio Pa-
leo, com quem teve dois filhos, Bru-
no e Isis. Sua história tem início no
ano de 1978, como coordenadora
do primeiro concurso de poesias em
Piracicaba, e se aposentou em 2004.

“Mulher inovadora e determi-
nada, foi diretora da Pinacoteca
Municipal Miguel Dutra, colabora-
dora do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, além de co-
ordenadora da Galeria do Teatro
Municipal, da Galeria do Enge-
nho e dos Salões de Belas Artes e
de Arte Contemporânea”, desta-
cou o secretário Carlos Beltrame.

A tarde de denominação foi
marcada com a homenagem fi-
xada na parede do prédio, tam-
bém com presença da irmã de
Claudia, Ligia Zambello Wolt-
zenlogel Annicchino. A denomi-
nação do espaço público foi
aprovada na 38ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de
Piracicaba, em 29/06 deste ano.

Celeiro de grandes de atle-
tas, São Paulo capacitou mais de
6,6 mil professores, alunos e pro-
fissionais de educação física de
mais de 300 municípios paulis-
tas com o Programa de Desen-
volvimento Paralímpico. A inicia-
tiva é coordenada pelas secretari-
as estaduais de Esportes e dos Di-
reitos da Pessoa com Deficiência.

Com a meta de universali-
zar o esporte e promover a in-
clusão, o projeto está na sua ter-
ceira etapa e acumula mais de
4.100 horas de aulas práticas e te-
óricas e 280 dias de capacitação.

“O esporte paulista está cada
vez mais forte. Nossos atletas têm
representado o Estado de São Pau-
lo e nosso País com muita garra e
responsabilidade. Continuaremos
incentivando e desenvolvendo o
esporte em sua totalidade, inclu-
indo a categoria paralímpica”,
afirmou a secretária de Estado de
Esportes, coronel Helena Reis.

O Programa de Desenvolvi-
mento Paralímpico foi criado em
2021. Nove etapas foram reali-
zadas na primeira edição. No
ano seguinte, outras 25 etapas
foram concluídas e 2.373 pessoas
foram capacitadas. Este ano, 36
etapas foram realizadas em mu-
nicípios do interior do Estado,
capital e região metropolitana.

“Em 2021, capacitamos 388
pessoas, número que aumentou
para 2.373 em 2022 e alcançou
3.830 pessoas em 2023, repre-
sentando um crescimento de 61%
em relação ao ano passado e um
impressionante aumento de qua-
se dez vezes a quantidade do ano
retrasado. Para 2024, nossa
meta é expandir ainda mais essa
iniciativa. Este programa tem
prosperado devido à crescente

conscientização dos profissio-
nais de educação física sobre a
importância de incluir alunos
com deficiência tanto nas práti-
cas esportivas quanto no cotidi-
ano”, destaca o secretário de Es-
tado dos Direitos da Pessoa com
Deficiência, Marcos da Costa.

“Quando eu me vi totalmen-
te envolvido com a pessoa com
deficiência, foi quando decidi, de
fato, seguir na área. Hoje posso
dizer que só conseguiria realmen-
te trabalhar com o esporte para-
límpico”, conta Adeilton Sene,
profissional de educação física.

Sene conta que acompanha
outros profissionais que participa
do curso de desenvolvimento pa-
ralímpico e percebe a mudança
promovida pelas atividades. “Saem
daqui com uma visão totalmen-
te diferente em relação à pes-
soa com deficiência”, completa.

Recentemente, o Brasil fez his-
tória nos Jogos Parapan-America-
nos de Santiago 2023 com a marca
de 343 medalhas conquistadas.
Distribuídas, foram 156 ouros, 98
pratas e 89 bronzes. O desempe-
nho dos atletas brasileiros se
tornou a melhor campanha do
país na história da competição.

Os 61 atletas do Time São
Paulo Paralímpico, criado pela
Secretaria dos Direitos da Pes-
soa com Deficiência (SEDPcD),
que participaram do Parapan
conquistaram 98 medalhas, sen-
do 55 de ouro, 26 de prata e 17
de bronze. As conquistas foram
cruciais para a vitória do Brasil.

“Queremos assistir cada vez
mais as conquistas no esporte,
que nossas bandeiras continuem
tremulando e nossos atletas con-
quistem o mundo”, disse a se-
cretária estadual de esportes.
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SP capacitou 6,6 mil professores
e profissionais de educação física

A Caterpillar Brasil realizou
uma Campanha de Natal nas uni-
dades de Piracicaba e Campo Lar-
go (PR), em que foram arrecada-
dos aproximadamente 1.300 pre-
sentes para crianças, adolescentes
e idosos. Em Piracicaba, parte dos
brinquedos foi doada pelos funcio-
nários, que puderam adquirir os
presentes de forma presencial na
empresa e até por venda online.

A Campanha de Natal faz
parte da atuação da Caterpillar
na frente de Responsabilidade
Social e é realizada há mais de 30
anos em Piracicaba, sempre com
o envolvimento dos funcionári-
os, que buscam formas de poder
contribuir e fortalecer as comu-
nidades onde a Caterpillar atua.

Ao longo deste período,
mais de 30 entidades foram be-
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Campanha de Natal da Caterpillar distribui brinquedos para entidades

Campanha arrecadou cerca de 1.300 presentes
para crianças, adolescentes e idosos

Divulgação

neficiadas pela Campanha de
Natal. Neste ano, a doação dos
presentes ocorreu no Lar Betel e
na quadra da Casa do Hip Hop e
da EM Prof. Irineu Umberto Pa-
cker, onde também foram orga-
nizadas festas de Natal para ce-
lebrar o momento com a presen-
ça dos funcionários voluntários.

As doações dos brinquedos fo-
ram distribuídas para as Pastorais
da Criança dos bairros Costa Rica,
Bairro Verde, Higienópolis, Jardim
Esplanada, Jardim Oriente, Minas
Novas, Monte Líbano e Monte Lí-
bano I. Outras entidades benefici-
adas foram a Fundação Jaime Pe-
reira e os Conselhos Central e Nor-
te de Piracicaba da Sociedade São
Vicente de Paulo, contemplando os
bairros Santa Cruz, São Dimas,
Paulicéia, Paulista e Vila Rezende.

CCCCCORRIDAORRIDAORRIDAORRIDAORRIDA

Xuxa e Paquitas piracicabanas invadem a 98a São Silvestre
A tradicional corrida paulis-

tana, que em 2023 completa 98
anos, terá a participação de um
grupo de corredoras piracicabanas,
que se destacarão pela criatividade
e animação. Com homenagem à
“Xuxa e as Paquitas”, que influen-
ciaram a sua geração, Joceli, Zulei-
de, Verônica, Marilu, Carol, Joice,
Gislaine, Vandressa, Juliana Lima,
Kátia Carrara, Charlene, Cátia Tho-
mazini e Juliana Campos, decidiram
prestigiar o evento com esse tema.

“Algumas de nós estarão na

corrida pela primeira vez e cum-
prir a São Silvestre é um sonho de
criança”, declara Charlene, uma
das responsáveis por motivar o
grupo a enfrentar o desafio.

O casal Verônica e Wellington
Fraga, responsáveis técnicos do
grupo, afirmam que a corrida uniu
a turma com objetivos comuns:
participar da mais tradicional cor-
rida de rua do país; realizar uma
retrospectiva pessoal nos 15km
da prova e se emocionar nos
500m finais da Avenida Paulista. Grupo decidiu homenagear a ‘rainha dos baixinhos’ durante a corrida

Divulgação
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Sede própria do Caps II é inaugurada
Prédio foi reformado e entrega oficial aconteceu ontem (21) pelo prefeito Luciano Almeida e o titular da SMS, Augusto Muzilli Jr

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde (SMS),
inaugurou na manhã de ontem
(21) a nova sede do Caps II (Centro
de Atenção Psicossocial), no bairro
Mario Dedini, que passou a ter a
nomenclatura Caps II Girassol –
Região Norte. A cerimônia de en-
trega do espaço, que foi reforma-
do, contou com a presença do pre-
feito Luciano Almeida e do secre-
tário de Saúde, Augusto Muzilli Jr.

Também participaram da en-
trega da nova sede a coordenado-
ra da Rede de Atenção Psicossocial
(RAPS), Vandrea Novello; as coor-
denadoras da unidade, Liamar
Carvalho e Bianca Boni; e o verea-
dor Gustavo Pompeo. A unidade,
que antes funcionava em uma
sala na Policlínica de Santa Tere-
sinha, agora tem espaço próprio
com salas de atendimento e gru-
po, enfermagem, consultórios, es-
paços de ambiência e refeitório.

“É um momento de felicidade
entregar um equipamento importan-

te, que agora recebe um olhar huma-
nizado, e terá um bom uso para que
consigamos ampliar a capacidade do
atendimento psicossocial, oferecen-
do qualidade de vida aos pacien-
tes”, salientou Luciano Almeida.

O titular da SMS, Augusto
Muzilli Jr., destacou que a conquis-
ta de uma unidade própria era uma
luta antiga. “Quero salientar que
ter uma sede própria para o CAPS
II era uma aspiração antiga e hoje
foi a coroação. A gestão proporcio-
nou a reforma e a entrega desse es-
paço, para melhorar o suporte para
os pacientes cadastrados”, disse.

“É uma luta antiga. Temos
uma equipe muito boa, pacientes
dispostos a seguir os tratamentos,
mas não tínhamos espaço físico
adequado. Por isso, hoje é uma vi-
tória não só do ganho de espaço
físico, mas de um ganho conceitu-
al da valorização da saúde men-
tal, que precisa ser tratada como
deve, como prioridade e com res-
peito”, acrescentou Vandrea.

“Queríamos muito um espa-
ço próprio, lutamos e consegui-
mos. E é com imenso prazer e ale-
gria que inauguramos essa sede.
Agradecemos pela contribuição
de cada pessoa que sonhou com
a gente”, finalizou Liamar.

ATENDIMENTOS – O
Caps II tem cerca de 2.000 pron-
tuários ativos e vai beneficiar
toda a região, que compreende
aproximadamente 90 mil habi-
tantes. O prédio, localizado à rua
das Ametistas, 210, foi cedido
pela Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam).

Claudineia Teixeira Santos
é atendida pelo Caps II e apro-
vou o novo espaço. “Participo do
grupo terapêutico das mulheres,
do grupo de artesanato e achei
ótimo o lugar. No outro prédio
não tinha espaço, mas esse lu-
gar é grande, amplo e tranqui-
lo. E aqui somos todos bem aten-
didos. O Caps, pra mim, é uma
família, é uma casa”, afirmou. Liamar Carvalho, Vandrea Novello, Gustavo Pompeo, Luciano Almeida, Augusto Muzilli e Bianca Boni
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Linhas troncais terão reforço
de ônibus no domingo (24)

A linha Sônia-TCI é uma das que terá reforço de ônibus
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No domingo (24), véspera de
Natal, haverá reforço de ônibus
nas linhas troncais do transpor-
te público municipal, que ligam
os terminais de bairro ao Termi-
nal Central de Integração (TCI).
A medida inclui as linhas 240 –
Cecap/ TCI, 301 Paulicéia/ TCI,
444- Sônia/ TCI, 801 – São Jor-
ge/ TCI (via praça Takaki) e 802
– São Jorge/ TCI (via Jd. Planal-
to). Segundo a Secretaria Muni-
cipal de Mobilidade Urbana,

Trânsito e Transportes (Semut-
tran), a medida tem como objeti-
vo atender o fluxo de pessoas nes-
sas datas tendo em vista o horá-
rio especial do comércio no Na-
tal. Todos os horários dos ônibus
do transporte público de Piraci-
caba podem ser consultados no
site tupitransporte.com.br/li-
nhas-e-horarios. Para mais infor-
mações, os contatos são pelo tele-
fone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

LLLLLUIZUIZUIZUIZUIZ C C C C CLAUDIOLAUDIOLAUDIOLAUDIOLAUDIO M M M M MARCOLINOARCOLINOARCOLINOARCOLINOARCOLINO

Emendas preveem cerca de R$ 34 mi
para estâncias e municípios turísticos

O deputado estadual Luiz Clau-
dio Marcolino (PT) indicou aplica-
ção de recursos como emenda no
valor de R$ 24 milhões para inves-
timentos aos municípios classifica-
dos como Estâncias Turísticas. As
emendas estão na Lei Orçamen-
tária Anual (LOA) de 2024 e de-
vem dinamizar a economia dos
municípios do interior do esta-
do. Duas emendas, as de núme-
ros 9233/2023 e 9234/2023, des-
tinam recursos para os Municí-
pios de Interesse Turístico (MIT),
somando cerca de R$ 10 milhões.

O ivestimento direcionado a
Municípios de Interesse Turísti-
co e estância turísticas no estado
de São Paulo, além de promover
o aumento da arrecadação das ci-
dades e o investimento local, gera
uma cadeia de desenvolvimento
ligado à geração de emprego, ren-
da, cultura e qualidade de vida.

Assim, trazer a LOA 2024 um
incremento de destinação de recur-
sos tem como objetivo contribuir
para o desenvolvimento desta ca-
deia, razão pela qual apresentamos
a presente emenda, destacando

ainda que, grande parte destes
municípios e estâncias são tam-
bém município de pequeno porte.

Para o deputado estadual, Luiz
Claudio Marcolino, “o nosso inte-
rior é extremamente rico, temos
municípios que preservam carac-
terísticas importantes, são neles que
muitos de nós, moradores das
grandes cidades costumamos pas-
sar um final de semana de folga,
muitas escolas, famílias inteiras le-
vam seus alunos, seus filhos para
desfrutarem do clima interiorano,
calmo e acolhedor, mas existe a

questão de que nem sempre a eco-
nomia destas estâncias estão dina-
mizadas e, precisamos promover o
aumento da arrecadação por meio
da economia local, geração de em-
pregos e renda”, explica Marcolino.

Para que seja considerado de
Interesse Turístico, a cidade deve
ter atrativos turísticos, serviço mé-
dico emergencial, de hospedagem,
de alimentação, informações turís-
ticas e abastecimento de água po-
tável e esgoto. A classificação ga-
rante a cada cidade o recebimento
de cerca de 650 mil reais por ano.

AAAAASSISTENCIAISSSISTENCIAISSSISTENCIAISSSISTENCIAISSSISTENCIAIS

Câmara aprova repasse de R$ 1,5 milhão a entidades
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, no último dia 7, o
projeto de lei 229/2023, do Execu-
tivo, que autoriza o repasse de R$
1,5 milhão, oriundos de emenda
parlamentar, de iniciativa do de-
putado estadual Helinho Zanat-
ta (PSD), para 15 entidades as-
sistenciais – cada uma delas, re-
ceberá R$ 100 mil. A votação
aconteceu durante as 23ª e 24ª

reuniões extraordinárias, no Ple-
nario “Francisco Antonio Coelho”.

Foram beneficiadas com os
recursos a Associação Francisca-
na de Assistência Social ‘Coração
de Maria’, o Centro Regional de
Registro e Atenção aos Maus Tra-
tos na Infância, Avistar, Associa-
ção de Pais e Alunos da Escola ‘Pas-
so a Passo’, Fundação Jaime Pe-
reira (Funjape), Associação Atléti-

ca Educando Pelo Esporte, Associ-
ação dos Pais e Amigos dos Autis-
tas de Piracicaba (AUMA), Asso-
ciação dos Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (APAE), Pastoral da
Caridade (Pasca), Centro de Rea-
bilitação de Piracicaba, Centro
Social de Assistência e Cultura
São José (Cesac), Associação de
Pais e Amigos de Surdos de Piraci-
caba (Apaspi), Casa do Bom Meni-

no, Associação de Assistência So-
cial Betel e Associação Presbiteri-
ana de Filantropia de Piracicaba.

Na justificativa do PL, o pre-
feito Luciano Almeida (PP) des-
taca que os recursos contribuirão
para ao atendimento das políti-
cas de assistência social voltadas
ao idoso, às pessoas com defici-
ência, às crianças e adolescentes
e à assistência comunitária.
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Trevisan Jr. cobra reparo em ar-condicionado no Térreo II
O vereador Laercio Trevisan

Jr. (PL) protocolou o requerimen-
to 1136/2023, aprovado durante a
73ª Reunião Ordinária, na quinta-
feira (14), em que solicita informa-
ções do Executivo sobre o processo
de reparo e substituição do apare-
lho de ar-condicionado do Térreo
II do Centro Cívico, sede da Prefei-
tura Municipal de Piracicaba.

As dúvidas do parlamentar

surgiram em decorrência da ori-
entação da Procuradoria-Geral do
Município, que achou conveniente
a rescisão de contrato com a em-
presa L.S.A. Refrigeração e Servi-
ços Eireli e, em ato contínuo, o De-
partamento de Compras da Prefei-
tura iniciou a convocação da se-
gunda empresa colocada no pro-
cesso licitatório, a H.M. Consulto-
ria em Gestão Empresarial Ltda.

A homologação foi assinada
em 14 de novembro e, de acordo
com o vereador, no requerimen-
to, a empresa seria convocada
para a assinatura de contrato.

Trevisan Jr. questiona se a
H.M. já foi convocada e se já assi-
nou o contrato. Ele quer saber qual
o prazo estimado para início e con-
clusão do processo de reparo e subs-
tituição do aparelho de ar-condicio-

nado, quais as medidas que estão
sendo adotadas para assegurar a efe-
tivação da troca do equipamento.

Logo após a aprovação do
requerimento, na 73ª Reunião
Ordinária, o vereador justificou
a propositura dizendo que “sem
o ar-condicionado é impossível
trabalhar nestes tempos”, ao
destacar a onda de calor que tem
elevado as temperaturas.
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Vicentinho participa de reunião
sobre a retirada de patrocínios

A Comissão De Previdência,
Assistência Social, Infância, Ado-
lescência e Família da Câmara dos
Deputados debateu a Retirada de
Patrocínio dos Planos de Previdên-
cia Complementar na quarta (13),
através do requerimento da depu-
tada Erika Kokay (PT-DF). A dis-
cussão foi um desdobramento do
debate iniciado por iniciativa do de-
putado federal Vicentinho (PT-DF)
no âmbito da Comissão de Traba-
lho, ocorrido no dia 10/11, na Alesp.

A Superintendência Nacional
de Previdência Complementar (Pre-
vic) esclareceu as novas regras du-
rante a reunião presidida pelo Mi-
nistro da Previdência Social, Car-
los Lupi. O superintendente da Pre-
vic, Ricardo Pena Ribeiro, ressal-
tou o aumento significativo na re-
tirada de patrocínio nos últimos
anos, afetando diretamente 50
mil beneficiários, com um impac-
to financeiro de R$ 25 bilhões.

A resolução cria o Plano Insti-
tuído de Preservação da Proteção
Previdenciária, garantindo a con-
tinuidade do plano mesmo após a
saída da empresa, assegurando os
direitos adquiridos pelos benefici-
ários. Também foi estabelecido o
Fundo Previdencial de Proteção da

O Deputado Vicentinho, reiterou seu compromisso em buscar
avanços para os beneficiários da previdência complementar
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Longevidade, oferecendo opções
aos participantes-aposentados.

O Deputado Vicentinho, rei-
terou seu compromisso em bus-
car avanços para os beneficiários
da previdência complementar e
relembrou da discussão iniciada
no ultimo dia 10/11, na Alesp, ao
apresentar um documento com
diversas sugestões solicitadas pe-
los assistidos pelos planos de pre-
vidência complementar naquela
ocasião. Outros parlamentares,
como Reginete Bispo (PT-RS) e a
deputada Erika Kokay (PT-DF),
reconheceram os progressos pro-
porcionados pela nova resolução,
ressaltando, porém, a necessida-
de de ajustes na legislação.

Diante dos avanços conside-
rados insuficientes, Erika Kokay
propôs a instalação de uma sub-
comissão para aprimorar a legis-
lação. Vicentinho e os demais par-
lamentares presentes reiteraram
o compromisso de buscar avan-
ços em prol dos beneficiários da
previdência complementar. O ce-
nário aponta agora para um ca-
minho mais seguro e protegido
para os direitos dos participantes
diante das mudanças nos planos
de previdência complementar.

AAAAARTERTERTERTERTE M M M M MARCIALARCIALARCIALARCIALARCIAL

Atleta olímpica quer ser referência
no ensino para mulheres na cidade

Debora Nunes foi atleta olím-
pica em Pequim. Representou a se-
leção brasileira por 11 anos conse-
cutivos acumulando diversos títu-
los internacionais como o primeiro
ouro do Brasil na categoria femini-
na nos Jogos Mundiais Militares
no Rio de Janeiro e a medalha de
prata no Campeonato Mundial
Universitário em Madri. Após vá-
rias  conquistas no tatame, ela ini-
ciou um novo desafio em sua vida.

Formada em educação física,
a atleta olímpica atualmente se de-
dica a gestão do Centro de Alto
Rendimento Dojan Nippon onde
recentemente também começou a
dar aulas para um grupo exclusi-
vo de mulheres na qual já conta
com 13 pupilas entre 13 e 42 anos.
A ideia de dar aulas foi iniciativa
de seu marido e mestre em Ta-
eKwonDo, Frederico Mitooka. “Ela
tem uma bagagem esportiva mui-
ta grande e além disso tem ótima
didática. As mulheres gostam
muito do treino dela”, afirmou.

Nesse último final de semana,
juntamente com outros alunos,
Debora Nunes foi submetida ao
exame de grau na faixa preta onde
alcançou seu segundo dan. Para
alcançar o feito, a ex-atleta demons-
trou cerca de 50 defesas pessoais,
todos os 10 diagramas de lutas
imaginárias das faixas anteriores,
diversas combinações de chutes de

ataque e contra-ataque e os tra-
dicionais quebramentos de tábu-
as onde apresentou potentes gol-
pes com as mãos, os pés e os coto-
velos. “Eu sabia que por ser sua
esposa, ele iria querer que eu des-
se meu melhor. Então já fui pre-
parada para o pior” brincou a ex-
atleta se referindo ao marido que
foi o responsável pela sua avalia-
ção junto com a experiente  pro-
fessora Leidiane Aguilar - sua
companheira de treino e de sele-
ção brasileira por muitos anos.

Segundo Leidiane, ter a ex-
atleta junto com ela ministrando
as aulas no Dojan Nippon, auxilia
a manter o nível técnico do grupo e
estimula novas mulheres na práti-
ca do Taekwondo como condicio-
namento físico e qualidade de vida.
Juntas as duas ex-atletas da sele-
ção brasileira, também são respon-
sáveis pela equipe de competição da
cidade que vem apresentando óti-
mos resultados com uma nova
geração do desporto que inclusi-
ve garantiu para Piracicaba, o tí-
tulo de campeã da quarta etapa
do Campeonato Paulista de 2023.

As aulas exclusivas para
mulheres com a atleta olímpica
acontecem no Dojan Nippon to-
das terças e quintas às 18:10
horas. Para maiores informações
basta fazer contato através do
SAC Nippon  pelo 19 994692288.

Divulgação

A atleta olímpica Débora Nunes com seu marido Frederico Mitooka,
após aprovação no exame de grau na faixa preta, no Dojan Nippon

PPPPPAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTAAAAA

Varejão Especial de Festas
tem início neste sábado (23)
Ao comprar no varejão os consumidores podem fazer uma economia de
15% a 25% em comparação a mercados e varejões da iniciativa privada

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Agricultura e Abas-
tecimento (Sema), realizará a
partir de sábado (23), o tradici-
onal Varejão Especial de Festas,
no Varejão Municipal da Paulis-
ta, na avenida Dr. Paulo de Mo-
raes, 2.110. O funcionamento
será nos dias 23, 24, 30 e 31/12,
sendo aos sábados, 23 e 30/12,
das 7h às 19h30, e aos domin-
gos, 24 e 31/12, das 7h às 13h.
Participarão aproximadamente
60 permissionários, sendo 20%
produtores rurais do município.

Nos dias do varejão a Sema
espera um volume de vendas si-
milar ao ano de 2022, aproximan-
do de 100 toneladas de alimen-
tos. Os valores praticados seguem

uma tabela de preços máximos,
fator que possibilita o consumidor
fazer uma economia de 15% até
25% em comparação a mercados e
varejões da iniciativa privada.

Os consumidores terão à dis-
posição a linha completa de horti-
frutigranjeiros: legumes, verdu-
ras, cereais, tubérculos, citrus, ba-
nanas, demais frutas nacionais e
importadas, frios, laticínios, ovos,
pescados, milho verde e derivados,
pães, bolos, doces, temperos, con-
dimentos, castanhas e matinais,
massas, plantas ornamentais en-
tre outros produtos, além da tra-
dicional praça de alimentação com
bancas de pastéis, salgados, sucos,
caldo de cana, açaí e mais produ-
tos para consumo no local. O des-

taque será para as frutas de épo-
ca, como nacionais e importadas,
diretamente do produtor. Entre os
destaques de venda estão as fru-
tas como o abacaxi, melancia, me-
lão, pêssego, uvas, ameixas, lichia,
morango, tâmaras e cerejas.

No dia 24, além do Varejão
Especial de Festas que acontece-
rá na Paulista, os varejões muni-
cipais Raposo Tavares, Cecap, Par-
que dos Sabiás, funcionarão das
6h às 11h e a feira-livre Matão, das
6h às 12h. Não haverá o varejão
Mário Dedini, que acontece aos
domingos, em frente o Sesi.

MERCADO MUNICIPAL -
Os consumidores também poderão
fazer suas compras de Natal no
mercado Municipal de Piracicaba,

que funcionará nos seguintes ho-
rários: sábados 23 e 30/12, das 6h
às 13h, e domingos, 24 e 31/12, das
6h às 14h. Nas segundas-feiras, 25/
12/ e 01/01/2024, das 6h às 12h,
sendo dias facultativos, podendo
ter alguns boxes fechados. Terça-
feira, 02/01/2024, das 6h às 12h.
Demais dias da semana, funciona-
mento normal, das 6h às 17h30.

SERVIÇO
Varejão Especial de Fes-
tas. Funcionará nos dias
23, 24, 30 e 31/12, sendo
aos sábados, 23 e 30/12,
das 7h às 19h30, e aos do-
mingos, 24 e 31/12, das 7h
às 13h. O Varejão Municipal
da Paulista fica na avenida
Dr. Paulo de Moraes, 2.110.

No início de dezembro, a Uni-
versidade Anhembi Morumbi, in-
tegrante do maior e mais inova-
dor ecossistema de qualidade do
Brasil: o Ecossistema Ânima, foi
premiada por se destacar em ações
de acolhimento e atenção a crian-
ças diagnosticadas com o Trans-
torno do Espectro Autista, por
meio do “Projeto Samuel”, que
leva o nome de uma criança com
o diagnóstico. O projeto atende
crianças carentes em Piracicaba.

A iniciativa consiste em uma
parceria com a Universidade,
que atende as crianças em vul-
nerabilidade financeira de for-
ma multidisciplinar, com o apoio
de professores e alunos dos cur-
sos de saúde. O atendimento vai
além da atenção ao paciente e
visa orientar pais e responsáveis
sobre o transtorno e como pro-
mover a saúde e a qualidade de
vida mesmo com o diagnóstico.

UUUUUNIVERSIDADENIVERSIDADENIVERSIDADENIVERSIDADENIVERSIDADE

Anhembi Morumbi recebe prêmio ‘Amigos do TEA’

Reconhecimento foi entregue pela Associação Entender para Incluir
por conta do “Projeto Samuel”, que ampara crianças com autismo

Para Adriano Turini, presi-
dente da Associação Entender para
Incluir, o reconhecimento exalta a
cidadania e a responsabilidade so-
cial que a Universidade Anhembi
Morumbi tem como missão difun-
dir na cidade de Piracicaba. “Nós,
do Projeto Samuel, agradecemos a
atenção, o acolhimento e a parce-
ria com a Universidade neste nos-
so objetivo de levar à nossa popu-
lação e às nossas crianças o aten-
dimento de qualidade e respeito
que eles merecem”, comenta.

Rosana Bucheri, gerente do
campus na cidade, comenta que a
homenagem feita pela Associação
reflete o empenho dos professores
e alunos da Instituição em contri-
buir com o desenvolvimento de Pi-
racicaba, através da promoção da
equidade e qualidade de vida. “Re-
cebemos esse prêmio lindo que re-
flete um ano de intenso trabalho
e aprendizado. Nosso objetivo

com o “Projeto Samuel” é oferecer
saúde e qualidade de vida para
essas famílias por meio da educa-
ção e atendimento humanizado”.

A solenidade aconteceu no

dia 11 de dezembro e contou
com a presença de autoridades
médicas e políticos locais, além
de representantes da Univer-
sidade Anhembi Morumbi.
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Neste domingo (17), o verea-
dor Fabricio Polezi foi acionado
por moradores do Bairro Alto que
solicitavam por ajuda devido à
queda de árvores, ocasionadas por
fortes ventos, que resultaram em
danos a veículos, a falta de ener-
gia elétrica entre outros transtor-
nos. Uma vez no local, o vereador
contatou a defesa civil para auxili-
ar na ocorrência e sobre tudo para
garantir a segurança do local.

No dia seguinte, o vereador
retornou ao Bairro Alto para acom-
panhar o andamento dos serviços
de reparo e retirada das árvores
caídas e pode constatar que vários
pontos do bairro haviam tido pro-
blemas com quedas de árvores neste
fim de semana, sendo que em vári-
os pontos já haviam solicitações
para a retirada dessas árvores.

Através da indicação de

ÁÁÁÁÁRVORESRVORESRVORESRVORESRVORES

Vereador pede urgência em serviços de poda
Divulgação

Polezi reivindica melhorias na extração e poda de árvores na cidade

4871/2023, Polezi apontou a ne-
cessidade de se contratar com ur-
gência mais serviços de podas e
extração de árvores, devido ao
aumento repentino de árvores ca-
ídas ou à beira de cair, pois a Pre-
feitura não tem conseguido reali-
zar esses serviços com eficácia, re-
sultando em grandes riscos para
a população bem como prejuízos
materiais. “É preciso tomar algu-
ma providência emergencial antes
que alguma tragédia envolvendo
vidas humanas aconteça”, apon-
ta o vereador em sua indicação.

“Ao meu ver está faltando
bom senso nessa questão de poda e
extração de árvores, pois muitas
das árvores que caíram não obti-
veram a autorização de extração, e
muitas ainda oferecem grandes ris-
cos, sem contar que quase todas
elas são incompatíveis com os lo-

cais que se encontram. Precisamos
flexibilizar a extração de forma
consciente, criando critérios de
contrapartida como, por exemplo,

o replantio inteligente que consiste
em plantar uma árvore adequa-
da para cada local que houver
uma extração”, disse o vereador.
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Escola do Legislativo mantém ritmo de ações
Ao longo de 2023, espaço de formação da Câmara recebeu mais de três mil pessoas durante 42 ações e 150 encontros

A Escola do Legislativo de Pi-
racicaba “Antonio Carlos Danelon
– Totó Danelon” manteve, ao lon-
go de 2023, o ritmo de atividades e
participação e caminha para o oi-
tavo ano de ações ininterruptas na
Câmara, voltadas para a formação
cidadã. “Tenho uma análise extre-
mamente positiva deste período,
porque conseguimos manter o cres-
cimento”, diz o vereador e diretor
do espaço, Pedro Kawai (PSDB).

Entre os meses de fevereiro a
dezembro de 2023, a Escola do Le-
gislativo recebeu 2.109 inscritos em
42 atividades, as quais resultaram
em 150 encontros. “Nós contabili-
zamos um curso, por exemplo,
como uma atividade, mas que pode
ter outros diversos encontros”, ex-
plica a secretária-geral Erica Dinis.

O balanço da Escola do Legis-
lativo foi apresentado durante a
última reunião do Conselho Con-
sultivo, realizada na sexta-feira
(15). Também foram destacados

o número de 3.246 participantes
e a entrega de 2.249 certificados.

Neste ano, também houve o
crescimento de profissionais
credenciados para oferecer for-
mação no espaço: com 50 novas
parcerias, hoje a Escola conta
com o cadastro de 451 pessoas
aptas a oferecer atividades no
espaço, além de oito instituições
que firmaram convênio – sendo
seis delas, somente em 2023.

O desafio também se revela na
busca pela divulgação das ativida-
des que são realizadas no espaço.
O Canal do Youtube da Escola do
Legislativo, onde ficam disponibi-
lizados cursos e outras ações, con-
ta atualmente com 3.270 inscritos
– sendo 370 novos em 2023 – e o
perfil no Instagram chegou a
1.609 – 223 novos. Já no contato
via e-mail, são 11.064 pesosas que
recebem o mailing da Escola.

“Em 2023, tivemos o dife-
rencial de trazer junto à Escola

o programa Conheça o Legislati-
vo (que realiza visita de estudan-
tes na Câmara). Agora, a gente
vê como essa aproximação foi de
extrema importância, porque a
gente consegue trazer o olhar do
jovem junto da divulgação das
oficinas e palestras, então é como
se fosse uma continuidade do
trabalho de formação realizado
no Conheça”, detalha Kawai.

Dentre os destaques de 2023
está o Curso de Libras (Língua
Brasileira de Sinais), que foi rea-
lizado para turmas do nível
avançado, intermediário e inici-
ante. A atividade foi realizada em
parceria com o IFSP (Instituto
Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia de São Paulo) e tota-
lizou 220 horas-aula ministradas
às terças e quartas-feiras ao lon-
go de todo o segundo semestre.

Escola do Legislativo - Criada
pelo Decreto Legislativo 63/2014, a
Escola do Legislativo passou a fun-

cionar regularmente em 2017 e tem
o objetivo de promover a aproxi-
mação da população com o poder
público através da difusão de co-
nhecimentos com a promoção de
cursos, palestras, debates e outras
atividades destinadas à formação
e capacitação do cidadão, das lide-
ranças comunitárias e dos agentes
públicos, bem como incentivar a
participação e a discussão de temas
relevantes para a sociedade.

Além do diretor da Escola, ve-
reador Pedro Kawai (PSDB), que
assumiu neste ano e ainda coorde-
nará o espaço em 2024, o corpo
administrativo conta com o coor-
denador, o vereador Josef Borges
(Solidariedade), e os conselheiros:
vereadora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo “A Cidade é Sua”;
professor-doutor Josué Adam La-
zier; professora-doutora Heliani
Berlato; e o servidor público muni-
cipal, Bruno Didoné de Oliveira,
além da secretaria Érica Dinis.

Rubens Cardia

Pedro Kawai é o diretor da Escola do Legislativo “Totó Danelon”
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Desempenho de empresa do setor de consórcio ganha destaque
Guilherme Leite

Voto de congratulações concedido pelo vereador Thiago Ribeiro enaltece o papel da
Embracon Administradora de Consórcio, no registro de 12 milhões de reais em vendas

O vereador Thiago Ribeiro (Po-
demos), por meio do requerimento
1081/2023, expressa Voto de Con-
gratulações à Embracon Adminis-
tradora de Consórcio, pelo registro
de 12 milhões de reais em vendas
na Ata Novembro 2023. A entrega
da honraria aconteceu em ato so-
lene, na manhã desta segunda-fei-
ra (18), nas dependências da em-
presa, localizada na rua Prudente
de Morais, 773. Thiago Ribeiro des-
tacou a importância da homena-
gem da Câmara, em reconhecimen-
to à uma empresa que “leva espe-
rança à população, no sonho da
casa própria e outros bens”, con-
cluiu o parlamentar, em reconhe-
cimento ao grupo empresarial.

O gerente comercial da filial
Piracicaba, Diego Filipe Sabino Ace-
lino agradeceu o reconhecimento
da Câmara e também parabenizou
a equipe de colaboradores da Em-
bracon pelo sucesso da empresa em
2023. O Diretor Regional, Antônio
Angelo Rossi Filho também rece-
beu cópia da honraria da Câmara.

TRAJETÓRIA - Atuando
desde 1988 no mercado, a Em-
bracon se especializou no consór-
cio de automóveis, motocicletas
e imóveis, e tornou-se referência
no atendimento ao cliente e em
sua trajetória, a companhia en-
tregou mais de 550 mil bens.

Atualmente a Embracon pos-
sui mais de 90 filiais distribuídas
em diversas cidades do Brasil. Ela
foi criada por Guido Savian e Ju-
arez Silva, em São Paulo. Com o

sucesso nas vendas de cotas, a
empresa expandiu, em 1995, para
cidades do interior paulista,
como Ribeirão Preto, Americana,
Sumaré, Campinas e Jundiaí.

Após algumas aquisições de
carteiras, em 1998, a Embracon
fortaleceu sua presença em territó-
rio nacional, chegando à região Nor-
deste, em 2001, e à região Sul, em
2004, com a inauguração da pri-
meira filial em Curitiba (Paraná).

A filial Piracicaba da Embra-
con foi inaugurada em 12 de ju-
lho de 2007 e, desde então, atua
na comercialização de cartas de
crédito, com diversos profissio-
nais da área de vendas, garan-
tindo a geração de empregos.

A empresa possui no Brasil
aproximadamente 3000 colabora-
dores, foi premiada por mais de 11

anos consecutivos no ranking das
100 Melhores Empresas para Tra-
balhar no País, pelo “Great Place
To Work”, além de ser destaque em
avaliações das áreas de gestão de
pessoas por publicações respeita-
das, como Valor Econômico, Re-
vista Época e Revista Você S/A.

Mesmo diante da pande-
mia do Coronavírus, a Embra-
con segue trabalhando e ge-
rando encantamento entre cli-
entes e colaboradores e que em
2020 seguiu entre as Melhores
Empresas para Trabalhar, segun-
do a GPTW (Great Place to Work),
em diversas regiões do país.

A Embracon é a administra-
dora oficial do Consórcio Re-
naut, Consórcio Nissan, Con-
sórcio Banese, Stara Consórcio,
Primacredi Consórcios, Viaja

Brasil Consórcios, BrBens Con-
sórcios, Sulcredi, Edan Consór-
cio, Consórcio Volkswagen, Con-
sórcio Fiat e Cresol Consórcios.

Na “Ata Novembro 2023”
da Filial Piracicaba da Embra-
con ocorreu no período de 10 de
outubro de 2023 à 08 de novem-
bro de 2023, tendo a meta esta-
belecida de R$ 5.363.000,00.

Durante a “Ata Novembro
2023”, a filial Piracicaba da Em-
bracon vendeu R$ 12.138.000,00
sendo R$ 10.260.000,00 de ven-
das internas e R$ 1.878.000,00
de parceiros, atingindo mais de
200% da meta estabelecida. Esta
foi primeira vez que a filial Pira-
cicaba da Embracon, teve um fa-
turamento tão expressivo na cida-
de, garantindo a geração de ren-
da ao Município de Piracicaba.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

PL institui a Coordenadoria de
Promoção de Igualdade Racial

A Câmara aprovou na tar-
de da última sexta-feira (15), na
29ª e 30ª reuniões extraordiná-
rias, o projeto de lei 234/2023,
do Executivo, que busca insti-
tuir em Piracicaba a “Coordena-
doria Setorial de Promoção da
igualdade Racial e Étnica”, que
passa a ser a nova denominação
do atual “Centro de Documen-
tação, Cultura e Política Negra”.

A propositura, que foi aprova-
da com mensagem modificativa,
também cria nos quadros da pre-
feitura o cargo em comissão de
Assessor de Política de Promoção
da Igualdade Racial e Étnica.

De acordo com Acácio Godoy

(PP), a aprovação do texto permiti-
rá ao município aderir ao Sistema
Nacional de Promoção da Igualda-
de e, assim, pleitear verbas junto
ao Governo Federal: “Estamos ade-
quando o Centro de Documenta-
ção para operar como Coordena-
ria, para que possamos nos cadas-
trar no sistema e, a partir daí tra-
zer verbas federais por meio de
editais, como por exemplos para
filmes, produções artísticas e cul-
turais”, falou o vereador quan-
do da votação da propositura.

O texto final recebeu au-
tógrafo da Mesa Diretora e,
agora, segue para o Executivo
para sanção e promulgação.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Prefeitura é questionada sobre
alagamento em escola municipal

O requerimento 1138/2023,
de autoria do vereador Cássio
Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, que solicita informações ao
Executivo sobre os constantes ala-
gamentos ocorridos na “Escola
Municipal Maria Canale Angele-
lli”, no Bairro IAA, foi aprovado
durante a 73ª reunião ordinária,
realizada nesta quinta-feira (11).

O vereador exibiu um vídeo
da escola alagada. “As crianças
tiveram que sair, os professores
correram para retirá-las”. Ele
também mostrou imagens de ou-
tra escola, no bairro bairro Mon-
te Rei III. “Espero que esse reque-
rimento retorne com respostas os

pais que colocam seus filhos nas
escolas. Pais que estão no servi-
ço, no trabalho e não tem onde
deixar seus filhos”, afirmou.

No documento, o parlamentar
questiona se a Prefeitura tem co-
nhecimento dos constantes alaga-
mentos ocorridos na escola e, em
caso positivo, quais providencias
serão tomadas; se foram foram
realizadas vistorias prévias para
verificar quais serviços seriam ne-
cessários para execução da refor-
ma e quem foram os responsáveis
por essas vistorias; quais serviços
foram executados nessa escola e
se foram avaliados a parte elétri-
ca, hidráulica, calhas e telhados.

CES 202CES 202CES 202CES 202CES 20244444

Hyundai Motor apresenta visão
sobre hidrogênio e software

A Hyundai Motor Company
divulgou um teaser e comparti-
lhou detalhes de suas atrações
para a CES 2024. No evento, a
empresa compartilhará seus pla-
nos futuros para um ecossiste-
ma energético à base de hidro-
gênio e sua visão para o uso de
software e Inteligência Artifici-
al, sob o tema “Easy every way”
(Facilitar todos os caminhos).

A coletiva de imprensa da
Hyundai será realizada das 13h
às 13h45 PST (18h às 18h45, no
horário de Brasília), no dia 8 de
janeiro de 2024, no Centro de
Convenções Mandalay Bay, em Las
Vegas, Nevada, EUA. O evento será
transmitido ao vivo pelo canal glo-
bal da empresa no YouTube.

A Hyundai Motor apresen-
tará como sua transformação
movida a hidrogênio e impulsio-
nada por software trará benefíci-
os universais para a humanida-
de. A empresa também revelará
seu plano de promover inovações
com foco no ser humano para
além da mobilidade, adicionando
conforto ao dia a dia das pessoas.

Os  p lanos  futuros  da
Hyundai Motor combinarão as
competências das afiliadas do
Grupo Hyundai Motor buscan-
do acelerar a transição para
uma sociedade movida a hidro-
gênio. A empresa também re-
velará sua caixa de ferramen-
tas modulares para hidrogênio
com o propósito de estabelecer
efetivamente uma cadeia de
valor de hidrogênio limpa.

Além disso, a empresa expli-
cará a estratégia de software váli-
da para todo o Grupo e a direção
futura para construir um ecos-
sistema totalmente otimizado e
centrado no usuário, conectando
dispositivos, serviços e soluções.

Durante a CES, de 9 a 12 de
janeiro, a Hyundai exibirá sua
abordagem diversificada, desde
tecnologias demonstrativas a
conceitos de mobilidade futura,
para mostrar aos visitantes como
vai criar uma sociedade centra-
da no ser humano, implementan-
do um ecossistema energético a
base de hidrogênio e focando em
software e Inteligência Artificial.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.
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Alex Madureira avalia
positivamente primeiro ano
de seu segundo mandato
Deputado do Partido Liberal (PL) também falou sobre seus projetos
para 2024 e sobre a Região Metropolitana de Piracicaba (RMP)

Aldo Guimarães

Alex Madureira, do PL, fala sobre seus projetos para 24

O deputado estadual Alex
Madureira encerra o primeiro ano
de seu segundo mandato bastante
otimista com os rumos da política
local e estadual, enquanto parla-
mentar na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp),
onde também acumula a função de
corregedor, cargo para o qual foi
eleito por unanimidade para exer-
cer durante o biênio 2023-2025.

“Este foi um ano de muito
trabalho na Alesp, onde assumi
em abril um cargo de muito res-
ponsabilidade que foi é o de cor-
regedor parlamentar, logo após
minha posse que ocorreu em mar-
ço”, lembrou Alex Madureira.

Já no mês de novembro, o par-
lamentar piracicabano Alex Madu-
reira foi designado, pela segunda
vez, como relator do Orçamento
Estadual de São Paulo, pela da Co-
missão de Finanças, Orçamento
e Planejamento (CFOP) da Alesp,
com a incumbência de fazer a re-
latoria da Lei Orçamentária Anu-
al (LOA) para o ano de 2024.

“Acredito que este tenha
sido o maior e mais árduo tra-
balho legislativo da minha vida
parlamentar, pois o projeto des-
te ano recebeu um número recor-
de de emendas; foram mais 29
mil, sendo que todas foram ana-
lisadas e apreciadas pela Comis-
são de Finanças, Orçamento e Pla-
nejamento resultando em um ex-
tenso relatório, por mim apresen-
tado”, afirmou Alex Madureira.

Ao final dos trabalhos, a re-
ceita estadual prevista na LOA para
2024 foi estipulada em R$ 328 bi-
lhões. “Fiquei muito satisfeito, pois
conseguimos aprovar recursos
para a educação, cultura e fomen-
to ao turismo também foram con-
templados”, informou o deputado
estadual. “Também garantimos
recursos para habitação social e
investimentos no Fundo Munici-
pal de Habitação, para a constru-
ção de apartamentos e residências
para famílias do CAD Único te-
rem a esperança da sua casa pró-
pria”, completou Alex Madureira.

RMP

Região Metropolitana de Piracicaba: investimentos
Para Piracicaba e a Re-

gião Metropolitana foram con-
quistados mais investimentos
nos serviços públicos, como
na área de saúde, que rece-
berá apoio ao custeio dos aten-
dimentos e procedimentos
pelo SUS. “A região conta com
instituições importantes como
a Santa Casa de Piracicaba,
o Hospital dos Fornecedores
de Cana, o Hospital Regional
de Piracicaba ‘Dra. Zilda Arns’,
entre outros, e conquistamos
recursos importantes para
elas”, comemorou o deputado.

Na área de Segurança Pú-
blica, Alex Madureira também
teve uma importante conquista
com a construção de uma sede
própria para a Delegacia de
Defesa da Mulher (DDM) de Pi-
racicaba, que passará a aten-
derá 24 horas em 2024. “Essa
reivindicação foi conquistada
junto ao Secretário da Seguran-
ça do Estado, Capitão Derrite,
que atendeu nossa solicitação
e, finalmente, agora, teremos
essa obra completada”, come-
morou. Outros recursos serão
investidos na inovação e melho-

rias das instituições de segu-
rança pública, como a constru-
ção de um novo Batalhão para
o 10º Batalhão de Ações Espe-
ciais de Polícia (Baep) Piraci-
caba, que atende as cidades da
Região Metropolitana, e apoio
ao Departamento de Polícia
Judiciária do Interior 9 (Deinter-
9), o CPI-9 (Comando de Poli-
ciamento do Interior), o 10º
BPM/I - Batalhão de Polícia Mi-
litar do Interior, a Base de Avia-
ção de Piracicaba, que atua
com o Helicóptero Águia, assim
como o 16º Grupamento do

Corpo de Bombeiros de Pira-
cicaba. “Os valores conquis-
tados servirão para as insti-
tuições de segurança visan-
do municiar melhor as equi-
pes de policiamento, patru-
lha e resgate, com novas via-
turas, armamentos, coletes e
equipamentos essenciais.
Esses são projetos impor-
tantes para o Estado e são
com essas propostas que
seguiremos em 2024 para
fazer de São Paulo um lugar
cada vez melhor para a popu-
lação”, revelou Alex Madureira.

O HFC Saúde implantou
mais uma inovação tecnológica
que veio para agilizar o atendi-
mento e sobretudo garantir ain-
da mais a segurança do pacien-
te. Agora a equipe conta com o
apoio de Carrinhos Beira Leito
que possui conectividade direta
com o prontuário eletrônico do
paciente e proporciona uma abor-
dagem eficaz em termos de segu-
rança no cuidado do paciente.

A equipe de enfermagem
agora cuida dos pacientes com
mais agilidade, sem a necessida-
de de procurar os medicamentos
e materiais para administração
dos mesmos durante o período de
tratamento. Todos os medica-
mentos ficam disponíveis nesse
carrinho, garantindo um atendi-
mento mais seguro e exclusivo as
necessidades de cada paciente.

A capacidade de registrar
procedimentos em tempo real não
apenas garante precisão na do-
cumentação, mas também asse-
gura a segurança do paciente,

MMMMMODERNIZAÇÃOODERNIZAÇÃOODERNIZAÇÃOODERNIZAÇÃOODERNIZAÇÃO

HFC Saúde implementa Carrinho Beira Leito
Divulgação

Carrinhos Beira Leito: segurança no cuidado d paciente

reduzindo erros de registro que
poderiam comprometer tratamen-
tos subsequentes. A disponibilida-
de imediata dessas informações no
prontuário eletrônico é fundamen-
tal para uma compreensão atuali-
zada do estado do paciente.

“Com essa tecnologia as infor-
mações relativas às necessidades
de cada paciente podem ser che-
cadas em tempo real. Através da
leitura do código de barras da pul-
seira do paciente, o profissional de
enfermagem tem acesso as infor-
mações da prescrição que mostra
quais medicamentos que devem
administrados, as doses e horá-
rios corretos, o que proporciona
maior segurança na aplicação
das medicações”, disse o presi-
dente do HFC Saúde, José Coral.

Além disso, a capacidade de
monitorar sinais vitais como tem-
peratura, pressão arterial, satura-
ção e frequência cardíaca de for-
ma direta, integrando-os instan-
taneamente ao prontuário eletrô-
nico, representa um avanço signi-

ficativo. Essa integração minimi-
za erros de preenchimento manu-
al, permitindo uma tomada de
decisão mais rápida e precisa
por parte da equipe assistencial.

“O carrinho beira leito não
apenas otimiza a eficiência ope-
racional, mas também eleva os
padrões de segurança e cuidado

ao paciente. Sua capacidade de
integração tecnológica e coleta de
dados em tempo real desempe-
nha um papel crucial na melho-
ria da qualidade dos serviços de
saúde, garantindo um cuidado
mais preciso, rápido e seguro”,
disse a diretora do Grupo Afo-
capi, Lucimeire Ravelli Peixoto.

Pedro Rafael Vilela
Carolina Pimentel
Da Agência Brasil

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva destacou o papel do Con-
gresso Nacional na aprovação da
reforma tributária. A emenda
constitucional 132/2023, que ins-
titui uma simplificação no siste-
ma de impostos, foi promulgada
em sessão do Congresso Nacional,
na tarde de quarta-feira (20).

“Guardem essa foto e se lem-
brem que, contra ou a favor, vocês
contribuíram para que esse país, na
primeira vez no regime democráti-
co, aprovasse uma reforma tribu-
tária a contento da nação brasilei-
ra. Ela certamente não vai resolver
todos os problemas, mas foi a de-
monstração de que esse Congresso
Nacional, toda vez que teve que
mostrar compromisso com o povo
brasileiro, ele mostrou. Quando foi
desafiado, ele mostrou”, disse o
presidente, lembrando também ter
sido um parlamentar. Lula foi de-
putado federal entre 1987 e 1991.

“E é esse Congresso, com di-
reita ou esquerda, com centro ou
qualquer outra coisa, mulheres
e homens, negros e brancos. Esse
Congresso, quer goste ou não o
presidente, é a cara da socieda-
de brasileira que votou nas elei-
ções de 2022”, acrescentou.

A votação do texto havia sido
concluída pela Câmara dos Depu-
tados no último dia 15. Lula com-
pareceu à cerimônia, realizada no
Plenário da Câmara, que também
contou com as presenças do presi-
dente do Senado e Congresso, Ro-
drigo Pacheco (PSD-MG); da Câ-
mara dos Deputados, Arthur Lira
(PP-AL); e do Supremo Tribunal
Federal (STF), Luís Roberto Bar-
roso, além dos ministros Fernan-
do Haddad (Fazenda) e Simone
Tebet (Planejamento), e centenas
de deputados e senadores.

No início de seu pronuncia-
mento, Lula elogiou o papel do
ministro da Fazenda na articula-
ção da proposta. Para o presiden-
te, Haddad demonstrou “inteli-
gência de fazer uma proposta
quando pouca gente acreditava
que fosse possível passar”. Já o
ministro da Fazenda, durante seu
discurso, pediu que, com a refor-
ma aprovada em vigor, o Supre-
mo Tribunal Federal (STF) atue
para fazê-la valer na prática.

“A partir deste momento,
essa emenda tem um guardião.
O guardião é o Supremo. Conta-
mos com o Supremo para que essa
emenda seja recebida com a gene-
rosidade que ela merece, para que
possamos consolidar essa reforma
ao longo dos anos”, afirmou.

Haddad também destacou o
caráter construtivo da proposta, e
disse que a reforma tributária é

PPPPPOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICA

Presidente Lula destaca ‘fotografia
histórica’ da reforma tributária

“Guardem essa foto e se lembrem que, contra ou a favor,
vocês contribuíram para que esse país aprovasse uma reforma
tributária a contento da nação brasileira”, disse o presidente

Lula Marques/Agência Brasil

“perfeita” porque foi realizada em
um regime democrático. “Isto aqui
é o vetor de muitas vontades, que
aglutinou muitos anseios, que
aglutinou muitas disputas, sen-
do muitas delas legítimas em pro-
veito de uma solução. Ela [refor-
ma] é perfeita porque foi feita sob
uma democracia. Todo mundo
foi ouvido, todo mundo participou.
Ela é perfeita, porque também con-
tém, em seu próprio texto, a cláu-
sula da sua periódica revisão. Ela
é humilde e reconhece em seu
processo histórico que há de tor-
ná-la ainda melhor”, celebrou.

Já a ministra do Planejamen-
to afirmou que a reforma vai dar
dignidade ao povo brasileiro e aten-
de a população mais pobre do país.
“É a reforma que vai dar dignida-
de para o povo brasileiro, porque é
a reforma dos mais pobres. Agora
entendemos porque é a mãe de to-
das as reformas. É a reforma das
mulheres brasileiras, porque la-
mentavelmente, a cara mais pobre
do povo brasileiro é sempre de uma
mulher negra, do Norte e do Nor-
deste”, disse Simone Tebet, ao lem-
brar que as mudanças aprovadas
preveem que a cesta básica de alimen-
tos passa a ser isenta de tributos.

Mudança estrutural - Após 30
anos de discussão, a reforma tri-
butária simplificará a tributação
sobre o consumo e provocará mu-
dança na vida dos brasileiros na
hora de comprar produtos e servi-
ços. Cesta básica, remédios, com-
bustíveis, serviços de internet em
streaming, os produtos são diver-
sos. Com uma longa lista de exce-
ções e de alíquotas especiais, o novo
sistema tributário terá impactos
variados conforme o setor da eco-
nomia. Paralelamente, pela pri-
meira vez na história, haverá me-
didas que garantam a progressi-
vidade na tributação de alguns ti-
pos de patrimônio, como veículos,
e na transmissão de heranças.

Ao longo do próximo ano, o
Congresso terá de votar leis com-
plementares para regulamentar
a reforma tributária. Segundo
Fernando Haddad, os projetos
serão enviados nas primeiras
semanas de 2024. Também no
próximo ano, o governo poderá
dar início à reforma do Imposto
de Renda, com mudanças como
a taxação de dividendos (parce-
la de lucros das empresas distri-
buídos aos acionistas). Nesse
caso, porém, as mudanças ocor-
rerão por meio de projeto de lei,
com quórum menor de votação.

A nova tributação das mer-
cadorias e dos serviços começa-
rá a entrar em vigor em 2026 e
só terminará em 2033. A transi-
ção para a cobrança do imposto
no destino (local de consumo) se
iniciará em 2029, levará 50 anos
e só será concluída em 2078.
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Rodovias terão passagem de
1 milhão de veículos no feriadão
Concessionária aumentará seu efetivo de serviços para garantir melhor viagem aos
usuários; são 12 rodovias administradas pela Eixo SP, de Piracicaba a Panorama

Durante o Natal, cerca de 1
milhão de veículos devem passar
nas 12 rodovias administradas
pela Eixo SP, de Piracicaba a Pano-
rama. Para se ter ideia, o volume
representa um aumento de 40% em
comparação ao tráfego de fins de
semana normais. Em razão do alto
fluxo e para garantir uma viagem
mais tranquila aos usuários, a Eixo
SP colocará em prática sua Opera-
ção Natal, que começa a partir da
0h desta sexta-feira (22) e será en-
cerrada às 12h de terça-feira (26).

No período, a Concessioná-
ria colocará todo seu efetivo em
serviço para garantir uma viagem
melhor aos usuários. “A estima-
tiva é de que a movimentação de
veículos seja mais intensa na sex-
ta (22), das 12h às 20h, e no sá-
bado (23), das 8h às 13h. Já na
volta, o pico é esperado a partir
das 12h de segunda-feira (25)”,
explica o gerente de arrecada-
ção da Eixo SP, Marcelo Jazra.

Informações sobre as condi-
ções de tráfego serão exibidas em
tempo real nos painéis eletrônicos
instalados ao longo das rodovias.
Caso seja necessário, o serviço de
atendimento ao usuário pode ser
acionado pelo telefone 0800 170
8998. “Outras funcionalidades es-
tão disponíveis para o relaciona-
mento com o viajante. O atendi-
mento pode ser feito pelos totens
de videochamada com a nossa
central disponíveis nas bases do
Serviço de Atendimento ao Usu-
ário, ou pelo aplicativo da Eixo SP,
por onde a interação ocorre por

Operação Natal começa a partir da 0h desta sexta (22) e será encerrada às 12h de terça-feira (26)
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mensagens de texto, áudio ou
chamada de vídeo”, afirma Ra-
quel Fernandes, coordenadora de
Operações da Concessionária.

A comunicação também ga-
nha mais qualidade agora e com
internet ultrarrápida. Viajante en-
contra pelos 1,2 mil km de rodovi-
as da Eixo SP a maior extensão de
conexão de uma infraestrutura vi-
ária na América Latina. Neste pri-
meiro momento, todos usuários
nas localidades da cobertura terão
30 minutos de conexão liberados.
Para usar o sistema, o viajante –
seja ele o carona ou o motorista –
deve acessar a rede Eixo SP e estar
com o veículo parado em confor-
midade com as leis de trânsito.

SEGURANÇA PREVEN-
TIVA - Vale lembrar que uma vi-
agem tranquila e sem sustos de-
pende também da atenção dos
motoristas quanto às condições
gerais do veículo. Checar detalhes
como o nível de óleo, de água, a
calibragem dos pneus, alinha-
mento e balanceamento, o funci-
onamento correto dos sistemas
de freio, de iluminação e de sina-
lização, entre outros itens, é es-
sencial antes pegar estrada.

Outras regras a serem segui-
das para maior segurança é o uso
do cinto de segurança em todos
os ocupantes do veículo, o res-
peito ao limite de velocidade e a
realização de ultrapassagens

apenas nos trechos permitidos.
OBRAS SUSPENSAS - Em

razão do aumento de tráfego pre-
visto para as rodovias nos perío-
dos de festas, a Eixo SP informa
que a execução do calendário de
obras terá programação suspensa,
de 20 de dezembro até 2 de janeiro.

Situação que deve aliviar o
trânsito em trechos que passam por
processo de recuperação, como na
SP-310, Rodovia Washington Luís.

Os reparos emergenciais,
contudo, estão mantidos e po-
dem ocorrer, mas fora dos ho-
rários de pico no tráfego. A Con-
cessionária também esclarece
que não haverá o fechamento de
acessos durante o feriadão.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

André Bandeira pede informações do
fornecimento de materiais de saúde

O vereador André Bandei-
ra (PSDB) protocolou o reque-
rimento 1152/2023 com o obje-
tivo de obter informações do
Executivo sobre o fornecimento
de materiais de saúde, como ca-
deiras de rodas, cadeiras de ba-
nho, órteses, próteses, aparelhos
auditivos, entre outros. A pro-
positura foi aprovada durante a
73a Reunião Ordinária da Câma-
ra, na noite de quinta-feira (14).

André Bandeira questiona
qual é a demanda atual de órtese,
prótese, cadeira de rodas, cadeira
de banho e de aparelhos auditivos.
Ele afirma que a Secretaria de Es-
tado de Saúde fornece 10 apare-
lhos auditivos ao mês, sendo as-
sim ele questiona quantos equipa-
mentos foram comprados noas de
2021, 2022 e 2023. “Quais os pro-
cessos licitatórios”, solicita.

O parlamentar também de-
talha que o pregão eletrônico
544/2022 previa a compra de al-

guns materiais, como cadeiras de
rodas, bengalas e muletas. “Al-
guns dos itens desse pregão fica-
ram fracassados ou desertos, o que
houve com estes itens, foram com-
prados ou fornecidos”, pergunta.

Em um requerimento com 18
perguntas, o vereador André
Bandeira também busca detalha-
mento sobre os pregões eletrôni-
cos para compras de equipamen-
tos de saúde que tiveram sucesso,
assim como quer saber sobre a pe-
riodicidade em que o Executivo
realiza licitações semelhantes.

Ele enfatiza que essas infor-
mações já foram solicitadas, inici-
almente, na indicação 2885, de
2021, e mais recentemente no re-
querimento 166/2022. “A assistên-
cia terapêutica integral, abrangen-
do órteses, próteses e equipamen-
tos médicos, é assegurada no ar-
tigo 19-M da Lei 8.080/1990,
que regulamenta o SUS (Sistema
Único de Saúde)”, argumenta.
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Silvia Morales apoia a iniciativa da
Prefeitura de digitalizar processos

O evento de lançamento da
iniciativa HUB GovTech, de di-
gitalização de processos, foi rea-
lizado pela Prefeitura no último
dia 12, no Centro Cívico e contou
com a presença do representan-
te da Câmara do Conselho Mu-
nicipal de Ciência, Tecnologia e
Inovação (CMCTI) e assessor
parlamentar do gabinete da ve-
readora Sílvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua,
Ayri Rando. A iniciativa visa a
transformação de processos ana-
lógicos em processos digitais na
gestão pública piracicabana.

Na ocasião, o representante da
Secretaria Municipal de Adminis-
tração e Presidente do CMCTI,
Pedro Chamochumbi, apresentou
um diagnóstico de 2021, o desafio
digital do Poder Executivo, a pes-
quisa desenvolvida sobre as carac-
terísticas atuais dos processos das
Secretarias Municipais, os canais
de atendimento e a qualidade de-
les, bem como a estrutura de go-
vernança digital integrante da Pla-
taforma Pública de Inovação.

A missão dessa Plataforma de
Governo Digital foi comentada
durante o evento e basicamente
equivale a acelerar a transforma-
ção digital da Prefeitura de Piraci-
caba por meio da integração de ino-
vações e soluções digitais, a capaci-
tação de servidores e apoiar a im-
plantação do Plano Diretor de Tec-
nologia da Informação (PDTI).

Ayri Rando identificou a opor-
tunidade de inclusão dos servido-
res públicos do Legislativo no Pro-
grama de Formação de Servidores
Digitais, que oferece acesso gratui-
to a cursos de capacitação e atuali-

Assessoria Parlamentar

Executivo lançou a plataforma de Governo Digital, que contou
com a presença do representante da Câmara do Conselho
Municipal de Ciência, Tecnologia e Inovação, Ayri Rando

zação profissional contínua para
servidores públicos municipais ad-
quirirem e reforçarem as suas habi-
lidades digitais fundamentais para
o êxito da transformação digital.

“Neste sentido, inicia-se a
aproximação e a comunicação
da nossa Casa de Leis com o
Executivo para envolvimento e
engajamento de servidores do
Legislativo nos processos de ca-
pacitação, atualização profissi-
onal e transformação digital de
forma progressiva”, mencionou
a vereadora Silvia Morales (PV).

Silvia ainda destaca tramitou
na Câmara emenda Lei Orgânica,
a que possibilitaria a adesão aos
projetos de iniciativa popular por
meios digitais, garantindo acessi-
bilidade audiovisual dos documen-
tos, bem como facilitaria o exercí-
cio deste direito a Iniciativas Po-
pulares, inclusive para atingir a
porcentagem necessária para que
a matéria inicie seu processo le-
gislativo, ou seja, 5% do eleitora-
do, número bastante significante
e relativamente difícil de ser cole-
tado. No entanto, por falta de um
voto a propositura foi rejeitada.

“Além disso, a Resolução 24/
2023 aborda o processo eletrônico
na Câmara MunicipaI de Piracica-
ba, inclui a colaboração com vistas
a estabelecer parcerias entre setores
da Câmara e órgãos da Adminis-
tração Pública Municipal que utili-
zam os documentos e registros dos
processos administrativos e legis-
lativos, inclui também a sustenta-
bilidade ambiental com a finalida-
de de usar a tecnologia da informa-
ção e da comunicação para reduzir
o consumo de papel”, concluiu.
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TERMINAL PAULICÉIA
O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania),
esteve na manhã dessa se-
gunda-feira (18) no Bairro
Paulicéia, verificando o esta-
do da cobertura do terminal de
ônibus “Pedro José Silveira
Lara”, após as chuvas inten-
sas e ventos fortes que afeta-
ram nossa região nos últi-
mos dias, causando grandes
transtornos, danificando toda

a estrutura do telhado, trazen-
do grandes riscos para os
usuários do transporte públi-
co coletivo. O vereador solici-
tou à Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transpor-
tes) uma manutenção na es-
trutura e o conserto dessa
cobertura, para atender à so-
licitação de toda a população
que utiliza esse terminal.

NNNNNAAAAATTTTTALALALALAL

COOP realiza
promoções
especiais
para o
período

Nesta semana que antecede a
data mais importante do varejo, a
Coop disponibiliza uma série de pro-
dutos para a ceia, para a viagem de
férias e até opções de presentes. Além
de grande variedade de massas, azei-
te, carnes, bacalhau, aves congela-
das, bolos confeitados, pudins e pa-
netones de fabricação própria, a
Coop possui cerca de 500 rótulos
de vinhos nacionais e importados
de vários países, incluindo a sua
linha de vinhos chilenos e de mar-
ca exclusiva, Tierra de Los Andes.

Para presentear, a rede dis-
ponibiliza várias opções de ele-
troportáteis, confecção e a ver-
satilidade e a praticidade dos
cartões-presentes (gift cards),
que podem ser carregados com o
valor que o cooperado ou cliente
desejar. Entre as opções estão os
cartões da Decathlon, do Outba-
ck e de games, com carga de R$
50,00 a R$ 300,00. Os portado-
res de cartão de crédito Coop tam-
bém podem pagar as suas com-
pras com condições diferenciadas.
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Unimed é classificada para prestar
serviços aos servidores públicos
Adesão ao valor de R$ 249 por pessoa será facultativa;
quem optar, poderá estender o atendimento a dependentes

A Prefeitura de Piracicaba
publicou ontem (21), no Diário
Oficial, a homologação do pregão
eletrônico 570/23 que teve como
vencedora a Unimed Piracicaba.
A cooperativa irá prestar servi-
ços de assistência médica para os
servidores públicos ativos, efeti-
vos ou comissionados e seus de-
pendentes pelo valor de R$ 249
por pessoa. A adesão ao plano
médico será facultativa ao servi-
dor, caso haja interesse, com des-
conto em folha de pagamento. Os
próximos passos são a apresen-
tação das documentações neces-
sárias por parte da Unimed e pos-
terior assinatura do contrato.

O contrato prevê serviços
continuados na área de assistên-
cia médica para a prestação/co-
bertura de serviços médico-hos-
pitalares, na segmentação ambu-
latorial e hospitalar com obstetrí-
cia, exames laboratoriais e demais
serviços de apoio diagnóstico, in-
clusive medicina preventiva.

O servidor público ativo,
efetivo ou comissionado deve-
rá custear as despesas com
mensalidades e fatores mode-
radores de si e de seus depen-
dentes, quando da adesão ao
plano de assistência médica,
com autorização expressa do
desconto desses valores em fo-
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lha de pagamento, que serão
consideradas operações extra-
orçamentárias, nos termos do
art. 49, da Lei Federal 4.320/64.

DEPENDENTES – O con-
trato vai considerar dependentes
cônjuge, companheiro ou compa-
nheira; filhos de qualquer condi-
ção, menores de 24 anos incom-
pletos, ou comprovadamente in-
válidos de qualquer idade; menor
que, por determinação judicial, se
ache sob a guarda ou tutela do
beneficiário titular e enteados ou
enteadas, menores de 24 anos in-
completos, ou comprovadamen-
te inválidos, desde que depen-
dam financeiramente do titular.

COPARTICIPAÇÃO – O
pagamento da coparticipação
será conforme a utilização do
plano, considerando: R$ 25 por
consulta médica eletiva (valor
médio estimado); e 30% do va-
lor para exames básicos e espe-
ciais, limitado a R$ 100.

LEI – Aprovada pela Câma-
ra Municipal, a Lei 9.988, que en-
trou em vigor em 14/11/2023, será
aplicada sem o artigo 5º, respei-
tando liminar do Tribunal de Jus-
tiça do Estado de São Paulo (TJ-
SP). O artigo 5º trata, basicamen-
te, sobre inadimplência. A liminar
do TJ ainda será julgada e não
prejudica o início do contrato.
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Saúde não tira férias durante
as festividades de fim de ano
Enquanto muitos aproveitam o período de festas, os profissionais da saúde da
Santa Casa de Piracicaba atuam de forma ininterrupta, prontos para atender

Divulgação/Santa Casa

Enfermeiros supervisores Elaine e Pedro

Enquanto muitos desaceleram
para celebrar este período do ano
com as festas de Natal e Ano Novo,
muitos profissionais continuam
trabalhando, entre eles, os da saú-
de. E na Santa Casa de Piracicaba
não é diferente. Para eles, este não
é um período de férias, mas uma
extensão da rotina dedicada à po-
pulação por meio dos plantões para
atendimento das necessidades
médicas que não tiram folga nem
mesmo durante as celebrações.

Em meio às festividades de fim
de ano, enquanto muitos se reú-
nem em lares com suas famílias,
uma categoria de profissionais se-
gue dedicada ao serviço, manten-
do a chama do cuidado acesa. São
médicos de plantão que emergem
como heróis anônimos, fazendo
transcender o amor pela profissão
às convenções festivas. No plantão
deste Natal, o médico do Pronto
Atendimento da Santa Casa, Pedro
Tourinho de Siqueira, vai estar a
postos fazendo o que mais ama:
cuidar de pessoas. “Já passei vári-
as noites de Natal de plantão na
Santa Casa, e esta será mais uma.
Embora eu sinta muita falta da fa-
mília, em especial agora que tenho
filhos pequenos, sempre me senti

realizado por poder estar à dispo-
sição das pessoas que precisam
num dia tão especial”, declarou.

Também escalado para o
plantão no Setor de Ortopedia no
dia de Natal, está o médico Rena-
to Martins Xavier. Para ele, essa
dedicação é uma questão de com-
promisso: “Nossos pacientes não
escolhem quando vão precisar de
ajuda. Estamos aqui para garan-
tir que, mesmo nos momentos fes-
tivos, a assistência médica seja
ininterrupta. É uma responsabili-
dade que abraçamos com orgu-
lho. Claro que é difícil deixar a
família reunida em datas como
essa, mas fizemos um juramento
e temos o compromisso de ofere-
cer atendimento de qualidade, in-
dependentemente da data no ca-
lendário”, afirma o ortopedista.

Os enfermeiros supervisores
do Pronto Atendimento do Hospi-
tal, Pedro Thiago Carrara e Elaine
Adriana Alexandre Marques, fun-
damentais nessa engrenagem de
cuidado, também são da turma do
plantão neste Natal e sabem muito
bem da importância desse compro-
metimento. Para Pedro, “sabemos
da importância da nossa missão na
rotina hospitalar e, nessas datas

comemorativas de fim de ano,  a
empatia e os sentimentos de solida-
riedade e missão cumprida afloram
ainda mais, pois cuidar não tem
horário ou feriado, é uma vocação
que não se limita ao calendário”.

Elaine acrescenta, lembran-
do que “Natal é tempo de alegria,
celebração e comemoração. Sem-
pre que pensamos em Natal pen-
samos em família, pois essa é a
essência desta data. Passar a noi-
te de Natal longe da minha famí-
lia é sempre difícil; mas o que me

conforta é saber que escolhi a en-
fermagem por amor ao próximo e
isso faz com que esses 22 anos de
atuação valessem sempre à pena”.

Em reconhecimento e gratidão
à dedicação, comprometimento e
empenho desses profissionais, a
Santa Casa de Piracicaba reafirma
o compromisso de estar sempre
presente, 24 horas por dia, para
atender à população, pois a saúde
não se ausenta nas festividades,
mantendo-se sempre pronta para
servir àqueles que precisam.
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Sicredi Dexis entrega prêmios superiores a R$ 1,7 milhão

Premio União Solidaria

Fotos: Divulgação

Premio Hilux: cinco caminhonetes

Premio Capital Premiado

Nesta terça-feira (19), a Si-
credi Dexis realizou as premiações
das campanhas União Solidária
e Capital Premiado. O evento foi
realizado simultaneamente em
Londrina/PR, Maringá/PR e Pi-
racicaba/SP, com transmissão ao
vivo e entrega de cinco Hillux
novas, no valor de R$ 300 mil;
três Fiat Mobi, de R$ 70 mil; além
de seis prêmios de R$ 5 mil para
entidades sociais. Ao todo, foram
entregues mais de R$ 1,7 milhão.

Da campanha Capital Premi-
ado foram ganhadores dos carros
Hillux: Francisco Bueno de Araú-
jo, de Astorga/PR (Regional Ma-
ringá); Ana Cristina de Paiva Car-
valho, de Cianorte/PR (Regional
Noroeste); M E S Oliveira e Cia
LTDA, de Londrina/PR (Regional
Norte); Gencau São Paulo Indús-
tria de Comércio de Ingredientes
Alimentício LTDA, de Tambaú/SP
(Regional Centro Leste Paulista); e
Euclides Renato Garbuio Trans-
portadores LTDA, de Iracemápo-
lis/SP (Regional Centro Paulista).

Os premiados do União Soli-
dária foram: Fabiano de Souza
Veneri (Maringá/PR - entidade
Apan Maringá); Idevar Campane-
ruti (Cambé/PR - entidade Santa
Casa de Misericórdia de També);
e Promoções Comunicações e Ma-
rketing (Araras/SP - entidade Ins-
tituto Nacional de Desenvolvimen-
to Humano). Enquanto os ganha-
dores receberam o prêmio de R$
70 mil (equivalente a um Fiat
Mobi), as instituições sociais que
venderam os cupons sorteados ga-
nharam R$ 5 mil cada uma. Além
dessas, outras três entidades que
integram o União Solidária foram
sorteadas e ganharam R$ 5 mil:
Mitra Arquidiocese de Maringá
- Paróquia Santa Rosa de Lima
(Distrito de Iguatemi/PR); Edu-
candário São José (Paranavaí/
PR); e Paróquia Sagrado Cora-
ção de Jesus (Jussara/PR).

De acordo com o presidente
da Sicredi Dexis, Wellington Fer-
reira, a campanha União Solidá-
ria é um exemplo de solidarieda-
de, que começa com a parceria
entre a cooperativa, o Instituto Si-
credi Dexis e o Instituto Cocamar.
“Em 2023 tivemos uma campa-
nha vitoriosa, alcançando um
novo recorde. Foram mais de R$
5,6 milhões em arrecadação, um
valor que integralmente é destina-
do para as entidades sociais que
participam da iniciativa”, informou.

Em seis anos de campanha
foram mais de R$ 23 milhões arre-
cadados com a venda dos cupons.
Em 2023, a União Solidária alcan-
çou 589 entidades, em 126 municí-
pios. Mais de 450 mil pessoas fo-
ram impactadas com a campanha.

Sobre o Capital Premiado, Fer-
reira explicou que a iniciativa é uma

forma de estimular a capitalização
espontânea – cada R$ 100 inves-
tidos equivale a 1 cupom para o
sorteio anual. “O associado con-
tribui muito com a cooperativa
por meio da capitalização. Atra-
vés dela foi possível chegar neste
ano a um patrimônio líquido de
R$ 1 bilhão. Esses recursos retor-
nam à comunidade, por meio de
mais investimentos e também na
remuneração de capital de 13,09%”.

UMA NOITE DE PRÊMI-
OS — Os ganhadores das cam-
panhas União Solidária e Capi-
tal Premiado das regionais pau-
listas receberam seus prêmios
em evento realizado nesta terça-
feira (19), no Hotel Beira Rio, em
Piracicaba/SP. A cerimônia con-
tou com a presença de dirigen-
tes, gerentes e convidados, bem
como com a transmissão ao vivo
da apresentação do presidente da
Sicredi Dexis, Wellington Ferrei-
ra, diretamente de Maringá/PR.

Na ocasião, o diretor executi-
vo, Rogério Machado, destacou a
importância das campanhas para
o Sicredi Dexis. “Enquanto o União
Solidária tem como proposta o sor-
teio dos carros para gerar mais
motivação das pessoas em ajudar
as entidades, o que os recordes de
arrecadação demonstram estar no
caminho certo, o Capital Premiado
visa tornar mais conhecido o in-
vestimento no Capital Social da Si-
credi Dexis. Além do associado aju-
dar a cooperativa a crescer, ainda
conta com uma remuneração mé-
dia condizente com a taxa Selic”.

Orlando Bagni Jr., represen-
tou a Transportadora Garbuio, de
Iracemápolis/SP, ganhadora da
Regional Centro Paulista. “Eu re-
cebi um brinde da Sicredi Dexis, mas
com a correria do dia a dia acabei
não abrindo. Até que meu gerente
me ligou e perguntou se eu havia
visto, só então fui olhar e descobri
que havia ganhado o prêmio. Foi
uma ótima surpresa. Eu não lembra-
va que o investimento que comecei a
fazer em julho me oportunizaria a
participar do Capital Premiado”.

O gerente de Iracemápolis, El-
vis Johnny Corrêa, informou que
a agência da Sicredi Dexis na cida-
de já existe há sete anos, mas este
foi o primeiro prêmio. “Acredito
que essa premiação dará uma visi-
bilidade importante para a coope-
rativa no município. O Capital Soci-
al é um patrimônio que fortalece a
marca e, dessa forma, é possível um
maior retorno para a comunidade”.

O outro ganhador da Hilux é
da Regional Centro Leste Paulista,
a Gencau. De acordo com o res-
ponsável pela empresa, Adriano
Sartori Pedroso, a equipe da Si-
credi Dexis sempre foi muito
prestativa e atenciosa. “Atual-
mente, tenho bastante investimen-

to na Sicredi Dexis, pois decidi apos-
tar na cooperativa”, destacou.

Já o premiado da União So-
lidária no estado de São Paulo foi
a empresa Promoções Comunica-
ções e Marketing. O proprietário,
Carlos Ferreira, relatou que já
participa do sorteio há algum
tempo. “Foi uma alegria grande
saber da premiação. Pretendo pou-
par uma parte do valor em um con-
ta com a Sicredi Dexis”, disse.

O empresário de Araras/SP
adquiriu o cupom sorteado do Ins-
tituto Nacional de Desenvolvimen-
to Humano. O presidente da enti-
dade, Pietro Jr, relatou que a insti-

tuição participa da campanha há 3
anos consecutivos. “A cada ano,
dobramos o número de vendas de
cupons da União Solidária. Chega-
mos em 2023 a dois mil bilhetes.
Ao longo desses anos, esses recur-
sos permitiram que comprássemos
um equipamento para fazer fral-
das e agora temos mantido sua
manutenção e insumos. Com cer-
teza, a venda de um cupom premi-
ados e o prêmio que recebemos irá
contribuir ainda mais com a am-
pliação dessa parceria”. A expec-
tativa do dirigente é duplicar o
número de vendas dos cupons
da União Solidária em 2024.

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. DANIEL RAMOS CANDIA fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
59 anos, filho do Sr. Roberto Can-
dia, já falecido e da Sra. Regina
Rodrigues Ramos, era casado com
a Sra. Maria de Fatima Trajano Can-
dia; deixa os filhos: Adenilson Tra-
jano Candia; Adailton Trajano Can-
dia e Vitoria Trajano Candia. Deixa
irmãos, cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 09h00 da sala “02”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SEVERINA JERONIMO DOS
SANTOS faleceu anteontem, na ci-
dade de Peruíbe/SP, contava 87
anos, filha dos finados Sr. Jose Je-
ronimo dos Santos e da Sra. Fran-
cisca Maria da Conceição, era viú-
va do Sr. Antonio Vicente dos San-
tos; deixa os filhos: Geraldo Vicen-
te dos Santos; Adman Vicente dos
Santos; Rosiman Vicente dos San-
tos; Rosealdo Vicente dos Santos,
casado com a Sra. Neucirene Go-
mes dos Santos; José Vicente dos
Santos, já falecido e Edilson Vicen-
te dos Santos. Deixa irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da sala
01 do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADRIANO VALDOMIRO DE
ALMEIDA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 50 anos, filho do Sr.
Jose de Almeida e da Sra. Juraci
Leite de Almeida; deixa o filho: Mi-
guel Ribeiro de Almeida. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 09h30 da sala
“03” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. IVANILDE
APARECIDA DOS REIS faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 59
anos, filha dos finados Sr. Divino
Jose dos Reis e da Sra. Arlinda Maria
dos Reis, era casada com o Sr. Sil-
vio Rodrigues Pereira; deixa os fi-
lhos: Silvio Rodrigues Pereira Junior;
Vanessa Cristina Rodrigues Pereira
e Lucas Rodrigues Pereira. Deixa ir-
mão, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00 da
sala “02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

DANIEL ALVES LEME DA COSTA
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 26 anos, filho do Sr. Wilson
Maria Leme da Costa e da Sra. Ma-
ria do Carmo Alves Leme da Costa.
Deixa familiares e amigos. Seu se-

pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SUELY HELENA BENEDICTO
DE MELO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 70 anos, filha dos
finados Sr. Jose Benedicto e da Sra.
Durvalina Rodrigues Benedicto, era
casada com o Sr. Edmilson Ribeiro
de Melo; deixa o filho: Tiago Fernan-
do Benedicto, casado com a Sra.
Clarice Alves Benedicto. Deixa o
neto: Pedro Alves Benedicto, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 13h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Diaman-
te”, para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. THIAGO HENRIQUE BARBOSA
DO AMARAL faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 35 anos, fi-
lho do Sr. Henrique Pereira do Ama-
ral Neto, já falecido e da Sra. Roge-
ria Cristina Barbosa; deixa o filho:
Higor Bortolucci do Amaral. Deixa
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h30 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Esme-
ralda”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HELOIZA HILDA CASTRO
CAMARGO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 92 anos, filha dos
finados Sr. Alvaro Simões Castro e
da Sra. Olivia Telli Castro, era viúva
do Sr. Dirceu Camargo; deixa o fi-
lho: Dirceu Camargo Junior, casado
com a Sra. Rachel Faria Camargo.
Deixa netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. O velório ocorreu
ontem das 09h00 às 15h00 na sala
“Safira” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba, tendo seguido o féretro às 15h15
para a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO SERGIO LOURENÇO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 61 anos, filho dos finados
Sr. Virgilio Lourenço e da Sra. Maria
de Lourdes Sterdi Lourenço; deixa
os irmãos: Virgilio; Alberto; Maria
Luisa; Jorge Benedito; Suzete; Cleu-
sa Regina; Silvio Cesar; Valderez
Rosana e Rita de Cassia. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h30 do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende,
sala “01”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OLIVO FERNANDES BARRI-
CHELLO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 86 anos de
idade e era casado com a Sra. Lour-
des Rico Michi Barrichello. Era filho
do Sr. Ernesto Barrichello e da Sra.
Rosa Caçador Barrichello, falecidos.
Deixa os filhos: Celi Mercia Barri-
chello e Ernesto Pedro Barrichello
casado com Selma Regina Barriche-
llo. Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem ás 15:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Saltinho –
sala - 2, seguindo em auto fúne-
bre para o Cemitério Municipal de
Saltinho. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ANNA DE MATTOS
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 95 anos de idade e
era viúva do Sr. Ayrton Nardi de
Mattos. Era filha do Sr. Eduardo Sant
Andre e da Sra. Amelia Scagnolat-
to, falecidos. Deixa o filho: Rudney
Antonio de Mattos casado com Ede-
na Maria Peruche de Mattos. Deixa
os netos Rodrigo, Fernando e Julia-
na. Deixa também bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem ás 11:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição – Sala - Pre-
mium, seguindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APARECIDA MARIA DE CAM-
POS FORNEL faleceu anteontem na
cidade de Rio das Pedras e era ca-
sada com o Sr. Aristeu Fornel. Era
filha do Sr. Francisco Natal de Cam-
pos e da Sra. Ana Pereira de Cam-
pos. Deixa os filhos: Katia Cilene
Fornel Hirai casada com Jaime Hirai,
Keli Cristina Fornel, Cleiton Givanildo
Fornel ( ja falecido), Keila Celina For-
nel Correa casada com Elias Correa.
Deixa netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem ás 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
de Rio das Pedras – Sala – 1, se-
guindo para o Cemitério Municipal de
Rio das Pedras. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

CLAUDINEI ATILIO TRAJANO fa-
leceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 43 anos de idade era casa-
da com Debora Mendonça Trajano.

Era filho do Sr. Antonio Trajano e da
Sra. Antonia Aparecida Trajano, fa-
lecidos. Deixa demais parentes e
amigos. O seu corpo foi translada-
do em auto funebre para a cidade
de Leme onde o seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
de Leme, seguindo para o Cemitério
Municipal de Leme. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JOANA LUZIA PEREIRA fale-
ceu  ontem na cidade de Piracicaba,
aos 77 anos de idade era casada
com o Sr. Jose Pereira. Era filha do
Sr. Manoel Pedro da Silva e da Sra.
Laura Luzia da Conceição, falecidos.
Deixa os filhos: Jose Adailton Perei-
ra, Jose Sergio Pereira casado com
Maria Natalina Pereira da Silva, Mei-
re Ap. Pereira Rodrigues casada com
João Augusto Rodrigues. Deixa: ne-
tos, bisnetos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-se-a
hoje as 16:00hs saindo a urna mor-
tuária da Rua Vitoria Regia, 720 –
Jardim das Flores, seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. A família e amigos
enlutados os sentimentos e pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CELIA APARECIDA TORINA
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 69 anos de idade. Era
filha do Sr. Luiz Francisco Torina e
da Sra Maria Alzira Magri Torina, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Kenni Torina
Manegatti casado com Viviane Mar-
tin Menegatti e keisi Torina Menegatti
casado com Jeane Sousa. Deixa
netos, demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em auto
funebre para a cidade de Saltinho
onde o seu sepultamento deu-se on-
tem as 14:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Saltinho,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal de Saltinho. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. DANIEL RODRIGUES DA SIL-
VA faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 62 anos de idade.
Era filho do Sr. José Rodrigues da
Silva e da Sra. Maria Rodrigues da
Silva, falecidos. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 15:30hs, se-
guindo para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. A família e amigos
enlutados os sentimentos e pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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- Óia nóis aqui outra veiz.

- Agora tenho certeza que
"ocê" tá brabinho mesmo.

- Nem quero tá perto.

- O XVZÂO segue fazendo
jogos treino e aprimorando
o entrosamento.

- O resultado é o que menos
importa, a movimentação e a
situação de jogo é o que vale.

- Mas o véio aqui tem uma
opinião sobre os adversários.

- Não sei como está as
conversações com os ti-
mes mais fortes do esta-
do, mas se não tem deve
procurar a aproximação.

- Nada contra União São
João, Itapiranse, Desportivo
e outros, respeito todos os
clubes e fazemos o acom-
panhamento de todas as sé-
ries pela Rádio Difusora.

- Mas a preocupação é
com o XV, acredito que
treinar "forte" vale para
todos os segmentos.

- Para ficar musculoso você
precisa erguer cada vez mais
pesos, para correr mais rápi-
do precisa estar próximo dos
pontas e assim por diante.

- Para elevar a técnica de seu
time por cima, precisa jogar com
os mais fortes tecnicamente, ou
vai se nivelar por baixo.

- Para o acesso tudo deve ser
muito bem pensado, times
como Botafogo RP, Mirassol,
Guaraní, Ponte Preta, Novo-
rizontino, Ituano, Portuguesa
e até reservas de Palmeiras,
Santos, São Paulo deveriam
ser utilizados como adversá-
rios nestes "treinos".

- Já vimos esse filme mais
de uma vez e não agradou
em nenhuma das situações.

- O elenco está quase fe-
chado, faltando atacantes
de lado para ter 100% de
opções táticas para o trei-
nador Paulo Roberto.

- Os jogadores que chegaram
até agora são bons e nenhum
deles o torcedor torceu o
nariz, as contratações estão
sendo bem realizadas.

- As baixas não são culpa
da diretoria, os jogadores
recebem propostas e não
tem como segurar.

- Alguns são iludidos por
empresários aventureiros,
e nem todos estão fazen-
do a melhor opção, mas
até ai o XV não tem mais
nada haver com isso.

- São Paulo aceitou a pro-
posta milionária do PSG da
França, o jogador Beraldo
e seu empresário agora es-
tão analisando o contrato e
a assinatura já pode ocor-
rer na próxima semana.

- Se tudo der certo o joga-
dor Piracicabano se apre-
senta já em Janeiro para ini-
ciar seus treinos.

- Ai o XVZÂO vai receber
uma bolada, são mais de
vinte milhões na conta.

- Amigo se isso realmente
acontecer, nas próximas
eleições vai brotar neguinho
querendo ser presidente ou
voltar para diretoria.

- Até defunto vai levantar.

-Até semana que vem,
"eita como nóis gosta des-
se time".

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rá-
dio Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe de
esportes nas transmissões dos jogos do XV pela
veterana AM 650, colunista, gestor comercial e
apaixonado pelo XVZÂO sem querer ser dono dele.

Luiz Tarantini
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"Aquaman 2", "Os Três Mosqueteiros" e  show de Beyoncé
Fotos: Divulgação

Agora com todas as sete salas
do complexo de cinema do Shop-
ping Piracicaba funcionando, a pro-
gramação tende a melhorar, com
mais estreias de novos filmes. Nes-
te final de semana, além de "Aqua-
man 2: O Reino Perdido", que teve
uma pré-estreia na 4ª-feira, as te-
lonas trazem o belo filme capa-es-
pada "Os Três Mosqueteiros: Mi-
lady" e o filme-concerto "Renais-
sance World Tour", que mostra a
grandiosa turnê mundial da can-
tora Beyoncé. E na próxima
segunda´feira a pré-estreia da co-
média nacional "Minha Irmã e
Eu", com as carismáticas Ingrid
Guimarães e Tatá Werneck.

"AQUAMAN 2: O REINO
PERDIDO" (Aquaman and the
Lost Kingdom) é a sequência do fil-
me original lançado em dezembro
de 2018  e que levou multidões aos
cinemas, tendo arrecadado  a im-
pressionante cifra de US$ 1.148 bi-
lhão pelo mundo, tornando-se um
dos maiores sucessos financeiros
da DC Comics em parceria com a
Warner Bros. Trazendo de volta o
diretor James Wan e o ator Jason
Momoa como o super-herói que dá
nome ao filme, a nova trama se
passa vários anos após os eventos
do primeiro filme. A trama acom-
panha Arthur Curry, o meio atlan-
te-meio humano Aquaman, filho
do humano Tom Curry com a ex-
rainha da Atlântida, Atlanna. Ele
cresce com a vivência de um hu-
mano e as capacidades  meta hu-
manas de um atlante. Nesta sequ-
ência, depois de não conseguir der-
rotar o rei dos mares pela primeira
vez, Arraia Negra Utiliza o poder
do mítico e amaldiçoado Tridente
Negro para liberar uma força anti-
ga e maligna.  Na tentativa de pro-
teger Atlântida , sua família e o res-
to do mundo, Aquaman deve for-
jar uma aliança incômoda com um
aliado improvável , seu meio-irmão
Orm Marius, e deixar as diferen-
ças de lado para evitar uma devas-
tação irreversível. Além de Jason
Momoa como Aquaman, o elenco
traz nos papéis centrais Patrick Wil-
son (como Orm Marius, o meio-ir-
mão de Arthur)),  Amber Heard
(Mera,  rainha da Atlântida e es-
posa de Arthur),  Yahya Abdul-
Mateen II (como David Kane, o Ar-
raia negra, o implacável pirata de
alto-mar que empunhya o podero-

so Tridente Negro),  e Nicole Ki-
dman (Atlanna, , a mãe de Ar-
thur e Orm). Aquaman surgiu
nas histórias em quadrinhos
criadas por Paul Norris e  Mort
Weisinger e apareceu pela primei-
ra vez na revista "More Fun Co-
mics" #73, em novembro de 1941.

"OS TRÊS MOSQUETEI-
ROS: MILADY" (Les Trois Mous-
quetaires: Milady) é uma coprodu-
ção entre França, Alemanha, Es-
panha e Bélgica sob a direção do
cineasta francês Martin Bourbou-
lon.  É a continuação do filme "Os
Três Mosqueteiros: D´Artagnan"
(lançado em abril deste ano) e a
segunda e última parte  díptico
adaptado do romance homônimo
de 1844  de Alexandre Dumas
(1802-1870), parte de uma longa
tradição de 120 anos desde George
Melies. No resumo da sinopse,
D´Artagnan (François Civil) é for-
çado a aliar-se à misteriosa Milady
de Winter(Eva Green) após Cons-
tance Bonacieux (Lyna Khoudri)
ser sequestrada bem diante de seus
olhos, sem ser capaz de fazer nada
para impedir. Junto a Athos (Vin-
cent Cassel), Porthos (Pio Marmai)
e Aramis (Romain Duris), o jovem
mosqueteiro enfrentará um terrí-
vel segredo do passado que pode
balançar velhas alianças e desen-
cadear uma grande guerra. O fil-
me teve sua estreia mundial no
Festival Varilux de Cinema Fran-
cês, no Rio de Janeiro, em 18 de
novembro último. Teve uma ótima
recepção por parte do público e da
crítica. Na opinião dos críticos, o
filme é "envolvente e visualmente
impressionante", e "da cena de
abertura até o final,  o filme man-
tém um ritmo acelerado". As fil-
magens foram feitas em locações
na França, em marcos como , en-
tre outros, o Palácio do Louvre e o
Hotel  das Inválidas (Les Invali-
des), um complexo  de edificações
contendo, museus, igrejas, hospi-
tal, lar de idosos e mausoléus. Na
produção do filme foram utiliza-
dos 2000 figurinos, 930 técnicos,
650 cavalos e 9000 figurantes.

"RENAISSANCE: UM
FILME DE BEYONCÉ" (Renais-
sance: a film by Beyoncé) é um fil-
me-concerto da turnê "Renaissan-
ce World Tour", realizado neste ano
pela cantora e compositora ameri-
cana Beyoncé. Como um documen-

Em Aquaman 2 - O Reino Perdido, o herói vivido por Jason Momoa forja
uma perigosa e improvável aliança para proteger Atlântida e o mundo

Em Os Três Mosqueteiros - Milady, François Civil vive o mosqueteiro
D´Artagnan, que é forçado a se aliar a misteriosa Milady de Winter

tário, o filme retrata a jornada da
turnê, desde a sua criação, os bas-
tidores, a noite de estreia em  10 de
maio deste ano em  Estocolmo, na
Suécia, até a final em 1º de outu-
bro em Kansas City, , nos Estados
Unidos. A turnê trouxe repertóri-
os de toda a carreira da cantora,
com destaque para as canções do
álbum "Renaissance", que Beyoncé
lançou em julho de 2022. Um mega
sucesso mundial, a turnê "Renais-
sance World Tour" criou um santu-
ário para a liberdade e alegria com-
partilhada para mais de 2,7 milhões
de fãs. A turnê teve 56 shows em 39
cidades de 12 países na Europa e
na América do Norte, tendo fatu-
rado cerca de US$ 560 milhões em
venda de ingressos.  O marido de
Beyoncè, o rapper Jay-Z , os pais
dela e os três filhos dela, entre eles
a cantora mirim Blue Ivy Carter.

"MINHA IRMÃ E EU" é a

nova comédia nacional da direto-
ra Susana Garcia e reunindo pela
quarta vez juntas duas das melho-
res atrizes do gênero, Ingrid Gui-
marães e Tatá Werneck. Embora
sua estreia oficial nos cinemas bra-
sileiros esteja marcada para o pró-
ximo dia 28, o filme terá sessões
antecipadas  em nossos cinemas a
partir de segunda-feira, dia 25. Pelo
talento das duas atrizes, a comé-
dia promete  ser das mais diverti-
das. Na história, Ingrid e Tatá in-
terpretam duas irmãs que não rea-
lizam o sonho da mãe (Arlete Sal-
les) de se tornarem uma dupla
sertaneja. Nascidas em uma ci-
dade do interior de Goiás, as
duas seguem caminhos opostos
na vida e ainda por cima vivem
às turras.  No elenco, em partici-
pações especiais e como eles mes-
mo, aparecem Chitãozinho & Xoro-
ró, Lázaro Ramos, Taís Araújo e Iza.
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Quem é Charles Mariano?
PERSONALIDADE ARTÍSTICA EM DESTAQUE

Nome de batismo: Charles Rodrigo Mariano
Nome artístico: Charles Mariano
Instagram: @cm.charlesmariano
Profissão:  Gerente SD Indústria 
Nascido em que cidade? Itapeva S.P
Qual é sua maior qualidade? Persistência
E seu maior defeito? Ansioso
Qual é a característica mais importante em um ser humano? Empatia 
O que mais aprecia em seus amigos? Companheirismo
Sua atividade favorita é: Luta e Correr
Qual é sua ideia de felicidade? ́  Entender que a vida é um sopro
E o que seria a maior das tragédias? Despedir da minha mãe...
Quem gostaria de ser se não fosse você? Meu irmão Carlos, ajuda
todo mundo que precisa, é um homem bom.
Qual é sua viagem preferida? Com alguém que amo
Qual é sua cor predileta? Preto
Uma flor? Girassol
Um animal? Gato
E seu prato favorito? Macarrão com carne moída 
Quais são seus autores preferidos? Augusto Cury, Roberto Shinyashi-
ki, Willian Shakespeare 
E seus cantores (as)? Pearl Jam Teatro Mágico, Lindsey Striling
Seus filmes? O Último Homem, Marley e Eu, Anjos e Demônios,
Gonnies,O milagre na rua 25, Eu só posso imaginar
Que superpoder gostaria de ter? Teletransportar 
O que mais detesta? Injustiça 
Se pudesse viajar no tempo, para onde iria? Quando
meus pais eram casados
Como gostaria de morrer? Salvando alguém 
Qual é seu atual estado de espírito? Tranquilo e preocupado
Que defeito é mais fácil perdoar? Devemos perdoar a todos, conviver é
uma outra questão.
Qual é o lema de sua vida? Viva o hoje intensamente, como se o
amanhã não existisse...
Momento preferido do dia? Todos
No que pensa quando acorda? Gratidão pela vida
Uma mania? Usar perfume
Gasta muito com? Perfume
Sonho de consumo não realizado? Ir para a Disney
Lembranças de infância? Zoológico de Piracicaba, quando tinha um
avião, era um passeio de domingo com a família toda ...
Em que ocasião mente? Quando amo
O primeiro beijo? Acredito que tinha uns 11 anos
Uma vaidade? Passar perfume e cuidar da barba, raspar o cabelo
Qual é seu maior pecado? Ira
O que é sagrado para você? Família
Do que não gosta no seu corpo? Tudo
O que faria com um prêmio de milhões de reais? Conforto para a mi-
nha mãe 

PERFIL
Trajetória
Tenho 38 anos, iniciei minha carreira artís-

tica aos 9 anos, fazendo teatro na igreja e de-
pois aos 16 anos entrei na no grupo Cochicho-
nacoxia da Unimep e em seguida no Grupo
Andaime. Entrei no espetáculo Paixão de Cristo
no ano de 1996. Foram 10 anos sem participar
do espetáculo, porém era um exímio expecta-
dor. Em 2023 voltei como apóstolo Bartolomeu
e soldado romano. Ministrei curso de teatro,
participei de um grupo em São Paulo e Avaré.
Participei como figurante da novela Pé na Jaca
da Rede Globo e da seleção do High School
Musical. Participei de alguns festivais de teatro
dentro e fora do estado. Finalizando fui integrante
da Associação de Teatro de Piracicaba.

Como foi e como está sendo receber
a notícia de interpretar Jesus no espetá-
culo Paixão de Cristo 2024?

Com muita responsabilidade! Já iniciei o
trabalho de texto, pesquisas, musicalização
nas falas, trabalho de dicção, e estou me pre-
parando para entregar o meu melhor, posso
dizer que a emoção é tremenda.

Já chorei e já sorri, posso dizer que o
publico irá  ver Jesus com uma carga de emo-
ção fortíssima. Que venha 2024!

ANDANÇAS CULTURAIS              Carlos Beltrame

Carlos Beltrame além de ser um ho-
mem atuante é um sensível admirador da
arte e principalmente por quem faz arte
com tamanha devoção e qualidade. Tem
uma agenda cheia de compromissos, po-

rém é na Semac onde recebe os mais va-
riados projetos encaminhados por artis-
tas de todas as áreas, sempre dentro do
possível abraça a todos desta forma apoi-
ando as realizações artísticas, além de

da mais este segmento com registros por
onde passou durante a semana.  

Instagram @carlaobeltrame
 Credito fotográfico cedido pelo próprio

Secretário Municipal de Cultura

EVENTOS

comprovar pessoalmente as ações ocor-
ridas na cidade. Por esta iniciativa convi-
damos o ilustre secretário de ação cultu-
ral de Piracicaba para ser um colabora-
dor da coluna no intuito de fomentar ain-

52º SALÃO DE ARTE CONTEMPORÂNEA
Cerimônia de abertura, realizada no último dia 15 de dezem-

bro, contou com a presença do prefeito Luciano Almeida, dos Ve-
readores Pedro Kawai e Rai de Almeida, da diretora da Pinacote-
ca, Renata Gava, autoridades e diversos artistas.

O SAC voltou com força total, pós pandemia, e os números
comprovam: recebemos 428 trabalhos em busca de um espaço
neste salão tão prestigiado em todo o país.

Parabéns a todos os envolvidos.

CARRETA DA XERETA
Nos dias 7 e 11 de dezembro, recebemos em Piracicaba, por

intermédio do nosso amigo Jorge Ribeiro, a Carreta dos refrige-
rantes Xereta, que fez a festa da criançada em nossa cidade, com
a distribuição gratuita de produtos Xereta e passeios pelas ruas
da cidade. Acompanhado ainda de diversos personagens que
animaram o evento.

Festa linda! Parabéns a todos envolvidos!
Apoio: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da Semuttran.

“BEM VINDO AO ENGENHO”
Todos os domingos, das 10 às 12 hs, no nosso Engenho

Central, a Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural e do Centro de Documentação, Cul-
tura e Política Negra de Piracicaba, realiza, com muito carinho,
uma recepção artística para os piracicabanos e turistas que pas-
sam pelo Engenho. No último dia 10 de dezembro, foi a vez do
Bloco Afropira (axé swing music). Sucesso absoluto!

1º FESTIVAL DE FORRÓ
Patrimônio Cultural do Brasil, desde 2021, o

forró foi evidenciado no Engenho Central, no dia
9 de dezembro, quando aconteceu, com grande
sucesso, o 1º Festival de Forró de Piracicaba. O
evento começou com aula gratuita de dança de
forró, ministrada pela professora Cris Carvalho,
que a repetiu nos intervalos entre os shows de
Rafael Beibe (da banda Zaíra), com participação
especial da nossa querida Evinha do Forró, Cir-
culadô de Fulô e Dois Dobrado e, para completar
a festa tivemos os food trucks do Empreenda Pira.

Realização da Prefeitura Municipal de Piraci-
caba, por meio da Secretaria da Ação Cultural.

NA PAUTA: “CULTURA e NATAL LUZ E MAGIA”-
Bate papo gostoso na Rádio Educativa, acom-

panhado da Diretora de Turismo, Alessandra Frei-
re e, na Rádio Piracicaba, acompanhado do meu
assessor, Maurici Scarpari.

Obrigado pela oportunidade, meus amigos,
António Bonassi, Adriana Passari e Vitor Prates.

RECANTO DOS PÁSSAROS
Prestigiei a inauguração, no último dia 9 de

dezembro, no Parque da Rua do Porto.
O respeito à natureza fez com que o nosso

amigo Luís Osório Bonassi Filho elaborasse um
projeto transformador em um espaço do parque.
A proposta, iniciada há um ano e acompanhada
pela Simap - Secretaria Municipal de Infraestru-
tura e Meio Ambiente, é admirada por todos que
frequentam o nosso Parque da Rua do Porto.

Na inauguração, contamos com a participação,
sempre impecável, da dupla Claudemir e Moisés.

ORQUESTRA SINFÔNICA DE PIRACICABA
Com muita honra, recebi, no último dia 15, o

amigo e Maestro Knut Andreas, regente da nos-
sa Orquestra Sinfônica de Piracicaba, na pauta,
novos projetos para 2024.

Intérprete do personagem Jesus Cristo na Paixão 2024

Qual foi a maior tristeza de sua vida? Quando despedi do meu pai
Como foi seu início de carreira? Tinha 9 anos quando iniciei no teatro
Um ponto turístico da sua cidade? Engenho Central
Uma personalidade da sua cidade: Washington Poppi
Um fato ocorrido na sua cidade: Quando se unimos os grupos de
teatros para defender o Rio de Piracicaba 
Um cantor e uma cantora da sua cidade? Elaine Teotônio, Aninha Barros
Um ator e uma atriz da sua cidade? Rosângela Pereira, João Scarpa
O que falta na sua cidade? Ter um grupo como antigamente Fepita ,
apite, que lutava pelo teatro e unia os grupos e artistas
Uma frase de incentivo: Viva intensamente 
Seu projeto mais recente é: Monólogo Caminhos

Fotos: Charles Mariano
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COBERTURA

Guarantã anuncia elenco para Paixão de Cristo de Piracicaba 2024
Neste último domingo (17)

a Associação Cultural e Tea-
tral Guarantã – realizadora da
Paixão de Cristo de Piracica-
ba desde 1990 – anunciou o
elenco que irá compor a ence-
nação do espetáculo de 2024,
que acontecerá durante a Se-
mana Santa, que no próximo
ano ficará concentrada entre
os dias 24 e 31 de março.

Para os papéis de Jesus e
Maria, a 35ª edição da Paixão
de Cristo de Piracicaba terá o
ator Charles Mariano como pro-
tagonista e interpretará Magna
Eliez pela segunda vez.

“Estou no grupo Guaran-
tã participando da Paixão de
Cristo de Piracicaba desde

1996, e já interpretei vários
personagens nesse tempo,
mas nunca havia sonhado
em representar Jesus. É um
personagem que carrega
muita emoção e é exata-
mente isso que estou sen-
tindo e quero transmitir isso
para o público que vier as-
sistir a montagem em 2024”,
afirmou Charles Mariano.

Magna também se mos-
trou emocionada com sua es-
colha pela segunda vez, sen-
do que a primeira foi em2017.
“Fazer a personagem Maria é
algo incrível e espero corres-
ponder a expectativa do dire-
tor que me confiou esse papel
tão simbólico e que o público

se emocione com minha Ma-
ria e com o espetáculo trará em
2024”, disse a atriz que parti-
cipa da montagem há 29 anos.

“Foi um árduo trabalho de
escolha e muita ansiedade,
tanto para mim quanto pra to-
dos que participaram das ofi-
cias, porque mechemos com
a expectativa dos participan-
tes. Mas é tudo tão dinâmi-
co e, agora, temos que nos
concentrar no início dos en-
saios que já começa em ja-
neiro, lembrou Raul Roza-
dos, que assumi pela tercei-
ra vez o compromisso de as-
sinar o espetáculo e, mais
uma vez, tendo Carla Sapuppo
como assistente de direção.

Dentre a escolha dos de-
mais personagens O elenco
terá ainda Vagner Chiarini
representando Pilatos e Da-
niela Tonin será Cláudia. Fe-
lipe James interpretando
João Batista; Elson de Be-
lém fará Anás e Luís Henri-
que Feo de Lara, Caifás.

Compondo o Palácio de
Herodes, Viviane Souza inter-
pretará Herodíades e Hero-
des, o grande será encenado
por Lucas Adrian Gold Rodri-
gues; Flávia Regiane Mazzi-
ero encarnará Salomé e He-
rodes Antipas ficará a cargo
de José Carlos Lima Moretti.

Barrabás será vivido por
Dal Martins Alves; Maria Ma-

dalena: Michelly Pereira de
Macedo; Marta: Cláudia Re-
nata Novolette; e Judas Is-
cariotes: Diego Borges.

Os ensaios começam no
dia 14 de janeiro, com a leitura
do texto e seguem nos dias 15,
16, 17, 18 e 19, com ensaios
na sede da Guarantã. As de-
mais datas serão 22, 23, 25,
26, 29, 30 e 31 de janeiro, e
mais 1 e 2 de fevereiro, sempre
das 19h às 22h. Nos domingos,
dias 14, 21 e 28 de janeiro e 4
de fevereiro, os ensaios acon-
tecerão das 9h ao meio dia.

“Temos que lembrar que as
pessoas interessadas em fazer
parte do elenco, ainda podem
participar. Vamos abrir as ins-

crições para quem deseja ser
figurante, mas que nós preferi-
mos chamar de “povo de Jeru-
salém’. Então, nos procurem
para fazer parte deste espetá-
culo maravilhoso que é a Paixão
de Cristo de Piracicaba”, infor-
mou Marcelo Torresan, presiden-
te da Associação Guarantã.

 
SERVIÇO
Ensaios para Paixão de

Cristo de Piracicaba 2024
Rua Santa Lídia, 548 –

Bairro Areião

Credito fotografico
Ricardo Roberto Raya
Fonte: texto Engenho

da notícia
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Tassia Guarnieri
Releitura de “Zé do Caroço” chega em todas as plataformas digitais hoje

#PirarazziIndicaEDaADica

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar
informações culturais para todos os públicos, promovendo

visibilidade a classe artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia

impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais,
conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela

qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor

cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição apresentamos no quadro personalidade em desta-
que, o ator Charles Mariano, interprete do personagem Jesus no
espetáculo Paixão de Cristo de Piracicaba. O quadro Andanças
Culturais com a presença do secretário de cultura Carlos Beltra-
me prestigiando os eventos culturais, além da agenda cultural.
Pautas e coberturas de eventos no e-mail pirarazzi@gmail.com

INTROITOINTROITOINTROITOINTROITOINTROITO
CELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDADESADESADESADESADES,,,,, PERSON PERSON PERSON PERSON PERSONALIDALIDALIDALIDALIDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADESADESADESADESADES

Edição 235  de 22 dezembro de 2023 Piracicaba SP

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Elson de Belém
Colunista, artista, comunicador e produtor cultural
#espalhepaz

Hoje chega em todas as
plataformas digitais de músi-
ca o novo lançamento da ar-
tista TASSIA GUARNIERI.
Em formato de single, a ar-
tista apresenta releitura do
icônico samba de autoria de
Leci Brandão: “Zé do Caroço”.

A música que conta sobre
um líder comunitário do Morro
do Pau da Bandeira do RJ, é
a música mais gravada da au-
tora. Nessa versão, ganha
nova roupagem. Com uma for-
mação não tão tradicional ao
samba, o arranjo traz a pre-
sença de guitarra elétrica, bai-
xo, bateria, piano, percussões
e metais, trazendo uma sono-
ridade mais “eletrificada”.

As gravações acontece-
ram em Campinas e Tatuí e
conta com ficha técnica de
artistas piracicabanos e da
região: André Grella no piano;
Daniel Zivko na guitarra; Ma-
theus Tagliatti no baixo elétri-
co; Biléo Sousa na bateria e
produção musical; Ariane Vi-
las Boas, Rayz e Maryah no
coro; Rodrigo Moura nas per-
cussões; Diego Garbin no
trompete; Bruno Pereira no
trombone e Celso Veagnoli no
sax e arranjo de metais.

O lançamento vem acom-
panhado de videoclipe de es-

Aconteceu na ultima se-
mana no Parque do Engenho
central uma justa homena-
gem a Claudia Paleo, impor-
tante incentivadora cultural
que muito contribuiu para a
cultura da cidade, por conta
disso seu legado jamais será
esquecido.Claudia foi uma
incansável defensora da di-
versidade cultural, da inclu-
são e do respeito às diferen-
ças. Sua vida foi dedicada a
lutar por um mundo mais jus-
to e igualitário, onde todas
as vozes tivessem espaço e
valor.Por meio de seu traba-
lho, promoveu a arte como
instrumento de transforma-
ção social, utilizando-a como
uma forma de expressão e
resistência. Ela acreditava
no poder da cultura para des-
pertar consciências, abrir
espaços de diálogo e quebrar
barreiras. Sua atuação incan-
sável inspirou muitos, mos-
trando que a arte não se li-
mita a um mero entreteni-
mento, mas pode ser tam-

túdio composto com cenas da
gravação, envolvendo os mo-
mentos de execução da músi-
ca e bastidores, convidando o
público a ficar mais próximo do
processo artístico. A produção
audiovisual foi realizada pelo
artista Gabriel Albertini.

ZÉ DO CAROÇO é mais
um passo da carreira solo da
artista e marca sua trajetória
com o samba. A cantora, que
vem comandando rodas de
samba em Piracicaba desde
2022, sempre carregou em
seu trabalho a presença des-
se importante ritmo brasileiro.

Para celebrar, no mesmo
dia do lançamento, na sexta
dia 22/12, acontecerá a FES-
TA DE LANÇAMENTO, que
além de celebração com a
equipe envolvida e apoiadores
do projeto, a festa será aberta
ao público e contará com
RODA DE SAMBA comanda-
da por Tassia Guarnieri. O en-
contro será no TOT BAR que
fica localizado na rua Boa Mor-
te, nº 1412, no centro de Pira-
cicaba/SP, a partir das 19h.

FAÇA O PRÉ-SAVE
ATRAVÉS DO LINK: https://
tratore.ffm.to/tassiaze

Obs.: O pré-save garante
que a música esteja na biblio-

teca de música da sua plata-
forma digital assim o que o
lançamento sair. O link para
pré-save encontra-se também
nas redes sociais da artista.

FESTA DE LANÇAMEN-
TO – com roda de samba

Data: Sexta, 22 de de-
zembro de 2023

Horário: A partir das 19h
Local: TOT bar – Rua Boa

Morte, 1412 – Piracicaba/SP.

CONHEÇA A ARTISTA:
Atriz, cantora, pianista e

compositora. Em 2021 lançou
o single “Força Mulher”, com
direção musical da artista
Claudia Castelo Branco – pro-
jeto premiado por três editais
de cultura. Em 2022, lançou o
single “Forró da Xepa” em um
feat com Rafael Beibi e o EP
QUARENTÍNE – projeto premi-
ado pelo Programa de Ação
Cultural ProAC (SP) – sob a
direção musical de Gui Silvei-
ras. Pós-graduada em Arte-
educação, estudou Piano
MPB/Jazz no renomado Con-
servatório de Tatuí (2016 à
2019). Em 2020 ingressou no
curso de Canto Popular na
mesma instituição. Atua como
artista em variados projetos,
tendo circulado por diversas

cidades do Brasil; realizado
turnês pelo estado de SP; sho-
ws no Sesc, Sesi e Senac.
Em 2023, recebeu o prêmio na
categoria de ARTISTA REVELA-
ÇÃO - Prêmio Pirarazzi de Cul-
tura. Foi premiada/classificada
por festivais e editais de cultura
como Lei Aldir Blanc, ProAC SP,
Festival FEMO, Show Case
SESI SP, entre outros.

Fonte cantora
Tássia Guarnieri

Fotos Gabriel Albertini

Homenagem póstuma a
Claudia Paleo, grande
incentivadora cultural

bém uma poderosa ferramen-
ta de mudança. Ensinou que
é possível construir um mun-
do melhor, onde cada pessoa
possa ser quem é, sem medo
de discriminação ou
preconceito.Celebrou a vida e
o impacto positivo que deixou
em tantas pessoas. Seu le-
gado continuará vivo nas cau-
sas que abraçou e nas lutas
que ainda serão travadas.Que
seu exemplo possa ser se-
guido tendo como lema a de-
fesa da cultura, a diversida-
de e os direitos de todos.
Que sua memória seja um
lembrete constante de que
a luta por um mundo mais
justo e inclusivo, onde a arte
e a cultura sejam valoriza-
das e respeitadas. Seu tra-
balho e dedicação nunca
serão esquecidos. Além de
familiares e amigos o evento
contou com a ilustre presen-
ça do Secretario de Ação Cul-
tural, Sr. Carlos Beltrame.

Fotos Pirainfo

Encerramento do curso de
Turismo do Senac Piracicaba

Aconteceu no ultimo dia
18 o encerramento do curso
Agente de Informações Turís-
ticas com duração de 3 me-
ses. O curso teve parceria do
Departamento de Turismo da
Prefeitura de Piracicaba e Se-
nac. Retorno para comunida-
des, visitantes turistas,  do

Agronegocio, feiras empreen-
dedoras, hotéis, restaurantes,
esporte, shows arte e cultura.
O evento contou com a pre-
sença da Diretora Municipal
de Turismo de Piracicaba,
Alessandra Freire dos Reis.

Fonte Fabiana dos Santos

COBERTURA

Evento Cururu no Museu resgatou tradições de Piracicaba
Aconteceu no ultimo sábado no Museu Histórico e

Pedagógico Prudente de Moraes, apresentação do
evento Cururu no Museu – Patrimônio de Piracicaba. A
apresentação é uma iniciativa do Museu em levar ao
público atividades que remetam à cultura piracicaba-
na com a finalidade de demonstrar à comunidade a
importância dos patrimônios materiais e imateriais
do município. A realização é da Xis eventos culturais
com a Prefeitura e Secretaria de ação cultural de Pira-
cicaba que contou com apresentação dos cantadores
Maria Inês, Xis Martins, Toninho da Viola, Luiz Bigode,
Maurinho Bortoletto, Leonardo Silva, Pezão e Valdinei
Lao. No encerramento foi servido aos presentes o tra-
dicional café na roça que relembrou os tempos áure-
os dos encontros de seresteiros de outrora.

Fotos Pirarazzi entretenimento
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